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Впервые о мегапроекте, кото-
рому дано название «Притяже-
ние», заговорили два года на-
зад. А год назад было сформиро-
вано техническое задание для 
потенциальных инвесторов. 

Больше трёхсот пятидесяти гектаров 
земли, которая принадлежит градо-
образующему предприятию, много лет 
практически не использовалось. И ведь 
это не площадка на отшибе, а перспек-
тивное место в центре города. 

– Инициатором проекта «Притяже-
ние» стал Магнитогорский металлур-
гический комбинат, – сказал Виктор 
Рашников. – Напомню, что 25 лет назад 
усилиями комбината, как социально 
ответственного предприятия, был по-
строен горнолыжный центр в Абзакове, 
вскоре появился второй – на озере Бан-
ное. По экологическим соображениям 
наши дома отдыха, досуговые центры 

строились и развивались за пределами 
города. Но это, что называется, история. 
Сегодня экология города заметно улуч-
шается, а дальше будет еще лучше. ММК 
активно реализует масштабные проек-
ты, например, по строительству новой, 
современной агломерационной фабри-
ки. Следом на очереди – коксовая бата-
рея, доменная печь… Поэтому достой-
ные, комфортные зоны отдыха теперь 
можно развивать и в черте города – от-
метил председатель совета директоров 
ПАО «ММК» и продолжил: – Уже сейчас 
по инициативе главы города Сергея 
Бердникова активно реконструируют-
ся, меняются зоны отдыха – это и парк у 
Вечного огня, и Экологический парк.

– Что касается проекта «Притя-
жение», то наша идея по развитию 
бывшего ТСС очень хороша тем, что 
она предусматривает многоцелевое 
использование территории: парк, 
спортивный и медицинский центр, 

индивидуальное строительство. Про-
ектировщик практически определён.
Скоро объявим, кто конкретно будет 
заниматься реализацией проекта, 
который позволит сконцентрировать 
на благоустроенной территории совре-
менные объекты самого высокого уров-
ня, позволяющие активно отдыхать, 
повышать образовательный и культур-
ный уровень, получать качественные 
медицинские услуги. Когда все работы 
будут завершены, горожане получат 
большую зону отдыха, по-настоящему 
притягательную для людей всех воз-
растов. Поэтому и «Притяжение», – ре-
зюмировал Виктор Рашников.

Для реализации идеи создана про-
ектная группа, в состав которой вошли 
представители комбината, городской 
администрации и технического уни-
верситета. Освоение территории будет 
идти поэтапно.
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Технология

Новинка для автопрома
ПАО «Магнитогорский металлургический 
комбинат» отгрузило первую партию прока-
та с новыми потребительскими свойствами. 
Повышенные качественные характеристики 
горячекатаного листового проката получены 
благодаря применению уникальной технологии 
очистки поверхности листа от окалины.

Появление новой металлопродукции с уникальными 
качественными свойствами стало возможным благо-
даря реализации компанией «Кама-Трейд Татарстан» 
(резидент ТОСЭР в Набережных Челнах) проекта по 
строительству сервисного металлообрабатывающего 
центра (СМЦ) Brandsteel производительностью 240 тысяч 
тонн в год. Этот проект реализован при активной под-
держке и содействии ПАО «ММК». Магнитка выступает и 
основным партнером открывшегося СМЦ, который будет 
оказывать для ММК услуги по дальнейшей обработке 
магнитогорского металла. Комбинат заинтересован в 
повышении потребительских свойств горячекатаного 
проката и в максимальном удовлетворении растущих 
год от года требований потребителей к качеству поверх-
ности (окраске, внешнему виду) готовых изделий. Теперь 
у ММК появилась возможность поставки существующим 
и потенциальным клиентам (в первую очередь, пред-
приятиям автопрома) нового типа металлопроката с вы-
сокой добавленной стоимостью, не имеющего аналогов 
на российском рынке. 

Для изготовления новой продукции используется ре-
волюционная технология обработки толстого листового 
металла EPS – Eco Pickled Surface (экотравление поверх-
ностей). Эта технология не имеет аналогов в России и Ев-
ропе. Альтернативой технологии EPS является операция 
соляно- или сернокислотного травления, традиционно 
применяемая на металлургических предприятиях. В от-
личие от кислотного травления, EPS – это механический 
процесс, в котором используется краеугольная стальная 
дробь и вода с ингибитором коррозии, циркулирующие 
в системе для повторного использования. 

EPS-процесс является экологически безвредным, по-
скольку не требует применения опасных химикатов, как 
при обычном травлении. При этом обеспечивается более 
высокое качество поверхности при удалении окалины, 
отсутствие поверхностного наклепа с гарантией сохран-
ности от коррозии после очистки до шести месяцев без 
промасливания (при соблюдении условий хранения). Это 
означает, что для удаления масла перед покраской не по-
требуются растворители. Фактически EPS создает новую 
поверхность, с удалением вторичной окалины. На этой 
новой поверхности отсутствуют такие нежелательные 
явления, как раковины, полосы ржавчины или кремния 
и протравки, часто встречающиеся на травленых и по-
крытых маслом материалах. 

Центр притяжения
На совещании у председателя совета директоров 
ПАО «ММК» Виктора Рашникова обсудили 
развитие территории бывшего тепличного хозяйства
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Федеральный форум 

«Чистую страну» 
обсудят в Челябинске
Первый федеральный экологический форум в 
рамках партийного проекта «Единой России» 
«Чистая страна» пройдёт на этой неделе в Челя-
бинске.

В пятницу около шести сотен участников, в числе ко-
торых региональные координаторы партпроекта, пред-
ставители депутатского корпуса, волонтёрских движений, 
общественники, экологи, обсудят вопросы реализации 
реформы обращения с отходами в регионах, качества 
атмосферного воздуха. 

В рамках обсуждения качества атмосферного воздуха и 
квотирования выбросов затронут вопросы, связанные с 
исполнением указа президента Владимира Путина о наве-
дении порядка в двенадцати городах, испытывающих наи-
более сильное негативное влияние на окружающую среду, 
реализация закона о наилучших доступных технологиях, 
в том числе установке счётчиков на трубы предприятий-
загрязнителей, которые должны фиксировать порядка 
60 процентов выбросов в атмосферу и воду.

Напомним, в соответствии с указом президента РФ «О 
национальных целях и стратегических задачах развития 
Российской Федерации на период до 2024 года» ком-
плексные планы мероприятий по снижению выбросов 
загрязняющих веществ в атмосферный воздух должны 
быть реализованы в двенадцати крупных промышленных 
центрах, в числе которых Челябинск и Магнитогорск.

Викторина

С любовью к родному городу
Для участников младшей лиги XX городской 
игры-викторины «Моя Магнитка» интересное 
путешествие в историю родного края и города 
завершилось.

Стал известен победитель – обладатель малого Кубка 
городского Собрания депутатов в юбилейный год как 
для города, так и для самой «Моей Магнитки». Попри-
ветствовать ребят пришли депутат городского Собрания 
Александр Мясников и старший вице-президент Кредит 
Урал Банка Александр Лазуткин. А команда школы № 8, 
победившая в «Моей Магнитке» в прошлом году, под-
готовила отличное поздравление для всех участников и 
зрителей игры-викторины.

Полный зал болельщиков, представительное жюри, 
увлекательнейшие театрализованные представления 
команд-участниц, ответы на сложнейшие краеведческие 
вопросы, громкие аплодисменты и позитивные эмоции 
– всё это было 11 апреля во Дворце творчества детей и 
молодёжи. А в финале встретились команды школ № 56, 
№ 64 имени Б. Ручьёва и № 25 при МаГК.

Каждое выступление ребят было трогательным и музы-
кальным. Но решающим конкурсом стал, как всегда, блиц: 
именно количество правильных ответов на вопросы о го-
роде и Челябинской области, которая отмечает в этом году 
85-летие, стало определяющим в выборе победителя.

Лучший знаток «Моей Магнитки» в 2019 году – коман-
да школы № 64 имени Б. Ручьёва. Победители получили 
специальные призы от официального партнера конкурса, 
Кредит Урал Банка – фирменные белые кепки с логотипом 
игры и денежную премию в размере семи тысяч рублей. 
Второе место и денежную премию пять тысяч рублей за-
воевала команда школы № 25 при МаГК. Приз зрительских 
симпатий, а это фирменные футболки «Моей Магнитки», 
третье место и премию в три тысячи рублей унесла с собой 
команда из школы № 56.

Экскурсии

Проект

Культурный слой

Денис Мацуев чтит традиции
В четверг на Южном Урале стартует 
традиционный международный фести-
валь «Денис Мацуев представляет» (12+). 
Форум пройдёт уже восьмой раз и соберет 
на концертных площадках нашей области 
музыкальную элиту страны. Выступле-
ния виртуозов услышит публика Че-
лябинска и Магнитогорска, сообщает 
региональное министерство культуры.

Среди участников – профессор Венской 
консерватории Юлиан Рахлин (скрипка),  выпускница Клив-
лендского института музыки и Йельского университета Сара 
Мак Эльрави (скрипка, альт), музыкант оркестров Musica 
Viva, «Виртуозы Москвы», Music Aeterna Зарема Горбунова 
(флейта), артистка симфонического оркестра Мариинского 
театра Софья Кипрская (арфа).

В Магнитогорске будет поставлена финальная точка фе-
стиваля 21 апреля: на сцену ДК им. Орджоникидзе выйдет 
симфонический оркестр Магнитогорска, солировать будут 
талантливые стипендиаты всероссийского межрегиональ-
ного благотворительного фонда «Новые имена», победители 
телевизионного конкурса «Синяя птица» на телеканале 
«Россия» и маэстро Мацуев.

Окончание. 
Начало на стр. 1

Одним из центров «Притя-
жения» станет спортивный 
кластер с бассейном, крытой 
ледовой ареной, открытыми 
спортивными площадками, 
пунктами проката спортивно-
го  инвентаря и снаряжения, 
велосипедными и беговыми 
дорожками.

Второе ядро парка – политехнический 
музейно-выставочный образовательный 
комплекс MAGN IT, который включит в 
себя центр инноваций и технологий, 
центр креативных индустрий, ФабЛаб – 
многофункциональный skills-центр, му-
зей металлургии, интерактивный музей 
горных пород и другие экспозиционные 
пространства. 

Многофункциональный медицинский 
центр, оснащённый современным обору-
дованием, будет оказывать как первич-
ную медико-санитарную и специализи-
рованную помощь, так и высокотехноло-
гичную. Парковую территорию разделят 
на несколько зон. Территория семейного 
отдыха – с прогулочными дорожками, 

беседками, игровыми площадками, 
двумя искусственными водоёмами. Зона 
активного отдыха – с небольшим парком 
аттракционов, сафари-парком, досуго-
выми площадками, скейт-парком. 

Планы по реализации проекта «При-
тяжение» включены в стра-

тегию развития Магни-
тогорска до 2035 года. 
Мегапроект предполагает 
создание и развитие город-

ской среды совершенно 
нового качества. 

На совещании у пред-
седателя совета дирек-
торов ПАО «ММК» при-
сутствовали генераль-
ный директор Павел 

Шиляев, директор по корпоративным 
вопросам и социальным программам 
ПАО «ММК» Сергей Кривощёков, от 
администрации города – глава Сергей 
Бердников, заместитель главы по эконо-
мике и финансам Александра Макарова. 
Участники рассмотрели проект плани-
ровки, детально проработали предло-
жения по структуре финансирования и 
управления проектом. 

– Городу необходим такого уровня и 
качества центр, – отметил глава города 
Сергей Бердников. – Проект амбициоз-
ный, грандиозный. И только благодаря 
профессионализму команды специали-
стов градообразующего предприятия 
на основе опыта других 
городов и оригиналь-
ных инженерных идей 
выработана концепция 
развития территории. 
Концепция сделает 
этот парк отличным 
не только от других 
зон отдыха города, но 
и особенным в своём 
роде в сравнении с други-
ми парками региона и страны.

Проектировщик, который будет 
работать в Магнитогорске, – евро-
пейского уровня, так что можно быть 
уверенным, что парк действительно 
будет востребован и станет прекрас-
ным подарком для горожан и гостей 
Магнитки. 

Ольга Балабанова

Сергей 
Бердников

Павел Шиляев

Центр притяжения
На совещании у председателя совета директоров 
ПАО «ММК» Виктора Рашникова обсудили  
развитие территории бывшего тепличного хозяйства

Денис Мацуев

Сегодня в Челябинской области будет дан старт 
всероссийскому проекту «День без турникетов». 
Школьники образовательных учреждений об-
ласти посетят крупнейшие фабрики, заводы и 
холдинги. Только в апреле в рамках «Дня без 
турникетов» в Магнитогорске планируется 32 
экскурсии на шесть предприятий – партнёров 
проекта.

Первая экскурсия в Магнитогорске состоится в АО «Груп-
па компаний «Российское молоко», филиал «Магнитогор-
ский молочный комбинат».Ученикам МОУ «СОШ №49» 
покажут, где изготавливается продукция, и познакомят с 
технологией производства.

Кроме этого, в первый день реализации проекта состо-
ятся экскурсии на Магнитогорский хлебокомбинат для 
учеников восьмых классов 34 и 49 школ, а ученики школы 
№3 отправятся на экскурсию в музей ОАО «ММК-Метиз». 
В рамках экскурсии на «ММК-МеТИЗ» ребята посмотрят 
фильм о предприятии и узнают об истории его создания, 
сообщает сайт областного правительства.

День без 
турникетов

Выражаем глубокое сочувствие и самые искренние собо-
лезнования председателю совета директоров ПАО «Маг-
нитогорский металлургический комбинат» Виктору Фи-
липповичу Рашникову, его родным и близким в связи с 
безвременным уходом из жизни СеРГеЯ ФИЛИППОВИЧА 
РАШНИКОВА, родного брата В. Ф. Рашникова. Безмерно 
скорбим и сопереживаем эту тяжелейшую утрату.

Павел Шиляев, генеральный директор ПАО «ММК», 
члены совета директоров, члены правления, 

члены исполнительной дирекции ПАО «ММК»

Глава города, председатель МГСД, депутаты и адми-
нистрация Магнитогорска выражают глубокие со-
болезнования и искреннее сочувствие председателю 
совета директоров ПАО «ММК» Виктору Филипповичу 
Рашникову в связи с уходом из жизни его брата СеРГеЯ 
ФИЛИППОВИЧА. В это тяжелое для семьи время раз-
деляем вашу скорбь и горечь невосполнимой утраты. 
Мужества, терпения и присутствия духа.

После тяжёлой и продолжительной болезни ушёл из 
жизни СеРГеЙ ФИЛИППОВИЧ РАШНИКОВ. С 1995 года 
он был генеральным директором ЗАО «УК Профит». 
Выражаю глубокое соболезнование семье, родным и 
близким Сергея Филипповича. Светлая память о нём 
навсегда сохранится в наших сердцах. 

Виталий Бахметьев, депутат ГД ФС РФ

Ректорат, коллектив преподавателей, сотрудников и сту-
дентов МГТУ имени Г. И. Носова выражают глубокое собо-
лезнование председателю совета директоров ПАО «ММК» 
Виктору Филипповичу Рашникову по поводу смерти его 
брата СеРГеЯ ФИЛИППОВИЧА РАШНИКОВА.



Магнитогорский металл 16 апреля 2019 года вторник События и комментарии 3

Градостроительство 

– Горожане обращаются за 
предоставлением земельного 
участка для строительства, за 
выдачей разрешений на строи-
тельство и градостроительного 
плана, – рассказала исполняю-
щая обязанности начальника 
управления архитектуры и гра-
достроительства Ольга Боль-
шакова. – Управление также 
рассматривает результаты то-
пографической съёмки, прини-
мает решение о прекращении 
права пользования участком, 
уточняет адрес объекта капи-
тального строительства.

В прошлом году поставлено на када-
стровый учёт 1369 земельных участ-
ков для жилищного строительства. 
Проведено 85 публичных слушаний, 
в том числе по градостроительной 
документации, внесению изменений 
в генеральный план и в правила зем-
лепользования и застройки города. 
С вступлением в силу изменений в 
Градостроительный кодекс вместо 
публичных слушаний проходят обще-
ственные обсуждения. За 2018 год их 
проведено 237. 

В прошлом году проведена боль-
шая работа по предоставлению зе-
мельных участков многодетным 
семьям. В администрацию поступило 
1597 заявлений о бесплатном предо-
ставлении земли под строительство 
от разных категорий граждан. На учёт 
поставлено восемь заявителей, 66 по-
лучили уведомления о возможности 
получения конкретного участка. 

В последние два года налоговая 
служба использует информацию адрес-
ной системы для начисления налогов. 
По итогам проведённой управлением 
архитектуры и градостроительства 
инвентаризации налоговые органы 
автоматически могут производить 
расчёты начислений, что позволяет 
увеличить поступление платежей 
в местный бюджет. За прошлый год 
в систему внесено 6288 адресов, 
92617 помещений, аннулировано 
72 объекта. 

В прошлом году введено 
в эксплуатацию 143320 квадратных 
метров жилья. В нынешнем – 
планируется построить  
80600 квадратных метров

– Специалисты управления архитек-
туры стараются повышать качество 
услуг, уменьшать количество отказов по 
муниципальным услугам, – объяснила 
Ольга Большакова. – Для этого внесены 
изменения в административные регла-
менты предоставления муниципальных 
услуг. Для упрощения процедуры вы-
дача градостроительных планов пере-
ведена в электронный вид. В этом году 
с целью сокращения сроков подготовки 
документов планируется перевести в 
электронный вид и другие услуги: при-
своение и изменение почтовых адресов, 
выдача уведомлений о планируемом 
строительстве, об окончании стройки, 
перевод жилого помещения в нежилое 
и наоборот. 

Не планирует управление архитек-
туры и градостроительства ослаблять 
контроль за содержанием фасадов и 
входных групп, соблюдением требова-
ний к архитектурному облику города. 
Кроме того, архитекторам предстоит 
внести изменения в сведения государ-
ственного кадастрового учёта границ 
Магнитогорска для выполнения до-
рожных карт, утверждённых проектом 
развития муниципалитета. 

  Ольга Балабанова

Каждый адрес – на учёт
Управление архитектуры и градостроительства за 2018 год 
рассмотрело почти 14 тысяч заявлений граждан

Погода

Зима недаром злится
После плюс 20 градусов тепла в субботу воскрес-
ный снег стал неприятным, хотя и ожидаемым 
сюрпризом.

Так и хочется перефразировать пословицу, которую 
всегда говорила бабушка: «Апрелёк – наденешь семь 
порток». Да, в оригинале упоминался март, но с каждым 
годом весна затягивается, «откусывая» немного у зимы, 
которая, в свою очередь, и мстит такими вот запоздалыми 
катаклизмами. 

Вопреки прогнозам, которые загодя предупреждали о 
похолодании, многие автомобилисты поменяли зимнюю 
резину на летнюю. А посему кто-то добирался на работу 
ползком по обочине, а кто-то предпочёл пройтись пешком. 
Впрочем, активно заявившее о себе солнце достаточно 
быстро стало топить снег и лёд, хотя температура воздуха 
не спешила расти слишком рьяно. «Зубы» зима показала 
ненадолго – это её прощальный аккорд. Осталось пережить 
среду, 17 апреля: на этот день синоптики обещают днём 
около нуля, а ночью до минус восьми градусов. Но с чет-
верга установится стабильно положительная температура 
днём, хотя ночные ещё будут отрицательные.

 Впрочем, к выходным ситуация изменится. Так что всем 
автомобилистам, дальновидно не спешившим менять 
колёса, можно будет это сделать. И… готовьте мангал и 
маринуйте мясо на шашлык – выходные обещают быть 
без дождей и достаточно тёплыми.  

Городское хозяйство

Личный кабинет арендатора
Администрация города ежегодно рассчитывает 
арендную плату земельных участков, предо-
ставленных в пользование. 

Расчёт арендной платы – обязательное приложение к 
договору аренды. На 2019 год комитет по управлению 
имуществом и земельными отношениями администрации 
города произвёл расчёты аренды по 3300 договорам.

– Часть расчётов направляется арендаторам по почте с 
уведомлением, как правило, это физические лица, – рас-
сказала председатель комитета Марина Хазова. – Юри-
дическим лицам и индивидуальным предпринимателям 
направляются смс-сообщения о необходимости получения 
расчётов. Для удобства разработан личный кабинет арен-
датора, зайти в который можно с сайта администрации 
города либо через Госуслуги. Сервис предоставляет ин-
формацию о договорах аренды, начислениях, платежах и 
задолженности. Магнитогорск первым начал оказывать 
эту  услугу на территории Челябинской области. Коми-
тетом ведётся работа по автоматизации оплаты аренды 
в онлайн-режиме, через личный кабинет. Это должно 
повысить уровень платёжной дисциплины.

Всероссийская олимпиада школьников

Магнитогорцы сильны в физике
Двое магнитогорских школьников вошли в 
число призёров Всероссийской олимпиады 
школьников по физике, сообщает  министерство 
образования и науки Челябинской области. Это 
Виталий Джабраилов из школы 
№ 8 и Степан Кузин из школы № 5.

Виталий Джабраилов также вошёл в число кандидатов 
в сборную для участия в международной олимпиаде 2020 
года.

Виталий Джабраилов рассказывает, что для него глав-
ной задачей участия в олимпиаде в этом году стало как раз 
прохождение в сборную. Парень очень рад, что выполнил 
свою задачу-минимум.

«По экспериментальной части меня готовил папа, – го-
ворит он. – Он не физик, не учитель, но обладает очень 
разносторонними знаниями и практическими навыками. 
В течение года он сам собирал для меня установки в до-
машних условиях из совершенно обычных предметов 
и помог довести технику проведения эксперимента до 
довольно высокого уровня. Вывод, который я сделал 
после олимпиады: конечно, хорошо, когда ты можешь 
заниматься в современных лабораториях, но, если у тебя 
такой возможности нет, это не означает, что твои шансы 
на победу стремятся к нулю. Поэтому призываю ребят из 
простых школ не отчаиваться, а много заниматься само-
стоятельно, и вы сможете конкурировать с учениками 
лучших школ России».

Победители и призёры заключительного этапа полу-
чают диплом, дающий право поступления при наличии 
аттестата без экзаменов в любой университет Российской 
Федерации по профилю олимпиады, а также награждают-
ся специальной премией Правительства РФ.

«Почта России» планирует 
снова повысить тарифы на до-
ставку для издателей печатной 
прессы в 2020 году, рост может 
составить до десяти процентов, 
пишет «Коммерсантъ».

Это отразится на стоимости подпи-
ски на газеты и журналы, подорожание 
которой, по прогнозам экспертов, с 
учётом продолжающегося роста цен 
на бумагу может достигнуть 20 про-
центов. Издатели предлагают вернуть 
Почте России субсидию на подписку из 
госбюджета, которую ФГУП получало 
до 2014 года.

До 2014 года ФГУП «Почта России» 
получало субсидию от государства до 
3,5 миллиарда рублей ежегодно, что по-
зволяло ему покрывать убытки от рас-
ходов на подписку. В 2015 году льготу 
отменили, что привело к постепенному 
росту тарифов. После отмены субсидии 
Почта России каждый год выделяет из 
своего бюджета около 1,5 миллиарда 
рублей в виде скидок на доставку 2,5 

тысячи изданий, рекомендованных 
экспертным советом при Минкомсвязи, 
эта поддержка не будет отменена, от-
метил Ярослав Мандрон. Он добавил, 
что Почта России также предостав-
ляет скидки на подписку населению 
при оформлении по официальному 
каталогу и каталогам альтернативных 
агентств, а также проводит стимули-
рующие акции для увеличения под-
писных тиражей.

С 2015 года тарифы на доставку для 
издателей увеличились почти в три 

раза, а падение подписных тиражей 
составило 35,8 процента, оценивал 
в ходе парламентских слушаний по 
печати в Госдуме 10 апреля прези-
дент союза предприятий печатной 
индустрии (ГИПП) Сергей Моисеев. 
Список социально значимых изданий 
охватывает лишь 2,5 тысячи наимено-
ваний из более 50 тысяч, этой льготы 
недостаточно, говорил он, предлагая 
вернуть субсидию Почте России на 
фоне усугубившихся с 2014 года про-
блем печатной прессы.

Сама Почта России не раскрывает, 
как формируются тарифы на доставку, 
отмечает гендиректор ИД «Мир ново-
стей» Андрей Авдонин. «Непонятно, 
почему субсидировать доставку газет и 
журналов в удалённые регионы долж-
ны жители крупных населённых пун-
ктов через усреднённую цену доставки, 
а не государство. Если бы тарифы на 
доставку были ниже в большинстве на-
селённых пунктов, подписные тиражи 
можно было бы значительно нарас-
тить», – уверен он.

Почта России идёт на повышение
Тарифы

Из
 а

рх
ив

а 
«М

М
».

 А
нд

ре
й 

Се
ре

бр
як

ов



4 Действующие лица Магнитогорский металл 16 апреля 2019 года вторник

Ан
др

ей
 С

ер
еб

ря
ко

в

Медицина
Число пациентов с диагнозом 
«рак» растёт во всем мире, в 
том числе и в России. Спе-
циалисты объясняют это со-
вершенствованием методов 
диагностики, что позволяет 
более эффективно выявлять 
новообразования, а также 
увеличением средней про-
должительности жизни, в 
результате чего всё больше 
людей попадают в «возраст-
ную» группу риска развития 
онкопатологий. Кроме того, 
нельзя исключать влияние 
неблагоприятных экологи-
ческих факторов, стрессов и 
вредных привычек. 

В целях снижения уровня смерт-
ности от рака главным приорите-
том российского здравоохранения в 
2019 году была обозначена страте-
гия по борьбе с этим заболеванием. 
Для Магнитогорского диспансера, 
как и для многих других онкоцен-
тров страны, это событие стало 
важной вехой в истории развития 
онкологической службы. 

В настоящее время на учёте 
в онкологическом диспансере 
Магнитогорска состоят 
более 12 тысяч человек, 
ежегодно регистрируется 
почти 2000 новых случаев

По данным магнитогорских онко-
логов, чаще всего встречается рак 
кожи, молочной железы, лёгких, 
толстого кишечника и предста-
тельной железы, рак желудка. Но, 
несмотря на то, что процент онко-
заболеваний в городе один из самых 
высоких по Челябинской области, 
показатель смертности – один из 
самых низких. Доля новообразова-
ний, выявленных на ранней стадии, 
составляет 59,6 процента, а количе-
ство больных, состоящих на учёте 
пять и более лет, – 56 процентов. 

О том, что изменится в органи-
зации и качестве оказания онколо-
гической помощи и какие задачи 
поставлены перед онкологической 
службой на ближайшие годы, рас-
сказала руководитель областного 
онкологического диспансера № 2, 
заслуженный врач РФ Елена За-
болотская. 

– В 2018 году в России стартовал 
национальный проект «Здравоох-
ранение», разработанный Мини-
стерством здравоохранения РФ. 
Главная его цель – повышение к 
2024 году продолжительности жиз-
ни россиян до 78 лет, а к 2030 – до 
80, – объясняет Елена Заболотская. 
– Проект предусматривает восемь 
различных направлений развития, 
среди которых одним из наиболее 
приоритетных считается борьба с 
онкологическими заболеваниями. 

Всего на реализацию проекта 
«Здравоохранение» в ближайшие 
шесть лет предусмотрено 1,36 
триллиона рублей. При этом ми-
нистр здравоохранения Вероника 
Скворцова подчеркнула, что самым 
затратным окажется онкологи-
ческое направление: на него из 
федерального бюджета выделено 
около одного триллиона рублей. 
Для борьбы с онкологическими 
заболеваниями разработаны 85 
региональных программ, которые 
учитывают специфику каждого 
субъекта РФ. Так, в Челябинской 
области будет создано 16 межрай-
онных амбулаторных онкоцентров. 
Кроме того, проектом предусмо-
трена организация работы 18 фе-
деральных и межрегиональных 
референс-центров иммуногистохи-
мических, патоморфологических и 
лучевых методов исследований. В 
их задачу будет входить бесплатная 
консультативная помощь, к при-
меру, пересмотр гистологических 
препаратов, результатов КТ, МРТ, 
ПЭТ-КТ.

– Государство поставило перед 
всем здравоохранением задачу 
снизить уровень смертности от 
новообразований, в том числе зло-
качественных, до 185 случаев на 100 

тысяч населения. В частности, дол-
жен быть снижен уровень смерт-
ности пациентов в первый год после 
постановки диагноза, – отмечает 
Елена Геннадьевна. – Необходимо 
увеличить долю новообразований, 
выявленных на ранней стадии, до 
63 процентов, проводить лечение 
онкопациентов только в соответ-
ствии с федеральными клиниче-
скими рекомендациями, в том числе 
дорогостоящими препаратами, что 
должно привести к увеличению ко-
личества онкобольных, состоящих 
на учёте пять и более лет, до 60 про-
центов. Почему именно пять лет? 
В онкологии существует статисти-
чески достоверный признак: если 
человек после лечения серьёзного 
онкозаболевания пережил этот 
срок, то прогноз на будущее у него 
очень благоприятный. 

По мнению главного врача, такое 
внимание к проблеме не случайно: 
в настоящее время смертность от 
онкологических заболеваний за-
нимает второе место в стране после 
смертности от сердечно-сосудистых 
патологий. Одна из главных причин 
кроется в поздней диагностике. 

– К сожалению, пациенты за-
частую обращаются за помощью, 
когда заболевание находится на 
третьей и четвёртой стадиях, – по-
ясняет Елена Геннадьевна. – Зна-
чительная часть населения несе-
рьёзно относится к скрининговым 
программам, профосмотрам, пре-
небрегает диспансеризацией. 

В паспорте федерального проекта 
определены необходимые меры 
для повышения уровня выявляе-
мости онкозаболеваний на ранних 
стадиях и обеспечения пациентов 
некоторыми видами лечения в 
более короткие сроки. В том числе 
намечена организация центров 
амбулаторной онкологической 
помощи в 20 субъектах РФ, не ме-
нее 20 регионов получат средства 
на переоснащение медицинских 
учреждений.

– В Магнитогорске планируется 
открытие двух центров амбула-
торной онкологической помощи, 
куда будут направлять пациентов 
с подозрением на онкозаболевание, 
– поясняет Елена Заболотская. – В 
этих центрах они смогут пройти 
необходимые обследования, по-
сле чего с результатами анализов 
и планом лечения их направят в 
онкодиспансер. В максимально ко-
роткие сроки пациентам назначат 
лечение. Наиболее простые схемы 
химиотерапии, возможно, будут 
проводить в центрах амбулаторной 
онкологической помощи. 

Что касается переоснащения, 
то уже в течение этого года онко-
диспансер получит современное 
оборудование на 205 миллионов 
рублей. За шесть лет сумма фи-
нансирования на модернизацию 
оборудования составит более 600 
миллионов рублей. 

– В этом году получим новые 
аппараты для дистанционной и 
внутриполостной лучевой терапии, 
– рассказывает Елена Заболотская. 
– Аппараты искусственной вен-
тиляции лёгких и оборудование 
для проведения общего наркоза, 
операционные столы и светильни-
ки, гематологический анализатор, 
аппарат УЗИ экспертного класса, 
две энодоскопические стойки с 
видеогастроскопами и фиброко-
лоноскопами для уточняющей 
диагностики. В настоящее время 
проходят конкурсные процедуры, 
а первые поставки намечены на 
начало лета. После установки обору-
дование сразу будет задействовано 
в диагностике и лечении. 

Все перечисленные меры направ-
лены на повышение эффективности 
помощи, оказываемой пациентам со 
злокачественными новообразова-
ниями. Однако врачи-онкологи не 
устают напоминать – сохранение 
жизни и успешное противостояние 
болезни зависит не только от но-
вейшей техники и дорогостоящих 
препаратов. Ответственное отно-
шение к своему здоровью, отказ 
от вредных привычек, правильное 
питание, снижение уровня стресса 
и регулярное посещение врача – вот 
залог долгой и счастливой жизни. 

  Елена Брызгалина

Инвестиции в здоровье
В июне этого года в рамках реализации 
федерального проекта «Здравоохранение» начнётся 
первый этап переоснащения онкологического диспансера 

Елена Заболотская, главный врач областного 
онкологического диспансера № 2

Главная цель нацпроекта – увеличение продолжительности жизни россиян

Сохранение жизни зависит не только от новейшей техники, но и от ответственного отношения к своему здоровью
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Реставрация

Всеми красками
К юбилею города реставрируют панно на четы-
рёх 9-этажках рядом с администрацией города.

В ближайшее время будет произведена замена свето-
вого панно «9 Мая. День Победы» на улице Маяковского, 
21а. Подрядная организация в ближайшие дни приступит 
к работе и к 25 апреля должна всё закончить. Кроме того, 
в рамках реконструкции светового оборудования ко Дню 
города заменят морально и физически устаревшие панно 
на домах, торцом выходящих на площадь Народных гуля-
ний, –  № 10/1, 12/1, 14/1 по улице Имени газеты «Правда» 
и № 81 по проспекту Карла Маркса. 

– Светильники в конструкциях заменят на светодиод-
ные, экономичные, яркие, красивые, – рассказал ведущий 
инженер МКУ «Магнитогорскинвестстрой» Максим Гу-
барев. – Около полутора десятков лет панно вообще не 
подсвечивались, разве что новогодней иллюминацией. 
После реконструкции графический рисунок металло-
конструкций останется прежним, но подсветка будет от-
личаться от той, что была раньше, потому что гирлянду 
заменят полностью. 

Итоги

23 тысячи доноров
На Челябинской областной станции перелива-
ния крови подвели итоги работы региональной 
трансфузиологической службы в 2018 году. 
Всего за год было проведено 58907 донаций, а 
донорами стали 23219 человек, сообщает об-
ластной минздрав.

По данным ведомства, 75 медицинских организаций 
Южного Урала, имеющих лицензию на вид медицинской 
деятельности «трансфузиология», получали компоненты 
донорской крови из ЧОСПК и территориально обособлен-
ных подразделений, расположенных в Магнитогорске, 
Златоусте, Миассе и Сатке. Причём в 2018 году заметно 
возросла потребность медицинских организаций в ком-
понентах донорской крови, и пациентам было перелито 
на 2509 литров крови больше, чем в 2017 году (в 2018 
году – 25956 литров, в 2017 году – 23447 литров).

В прошедшем году трансфузиологическую помощь по-
лучили более 75 тысяч пациентов – им перелито более 
68 тысяч литров трансфузионных сред. В структуре пере-
литых трансфузионных сред преобладают синтетические 
кровезаменители, их доля составила 61,8 процента обще-
го объёма (в 2017 году – 66,2 процента), эритроцитсодер-
жащих сред – 21,4 процента (в 2017 году –18,2 процента), 
плазмы всех видов – 15,2 процента (в 2017 году – 14,2 
процента), тромбоцитного концентрата – 1,6 процента 
(в 2017 году – 1,4 процента).

Конкурс

Поздравь любимый город!

Общественная молодёжная палата при МГСД 
при поддержке подразделения по молодёжной 
политике администрации города объявляет 
старт конкурса стихотворений собственного 
сочинения в честь 90-летия Магнитогорска – 
«Поэзия города» (6+).

«В этом году Магнитогорск празднует свой юбилей – 90 
лет. Мы предлагаем вам проявить творческие способности 
и поздравить любимый город», – говорится в обращении 
молодёжной палаты к магнитогорцам.

Конкурс проводится с 10 апреля по 10 июня 2019 
года. Для участия необходимо выслать заявку с 
указанием своих данных и контактного телефона, 
а главное – стихотворение на электронную почту: 
konkurs90mag@mail.ru

Конкурс проводится в нескольких возрастных группах: 
дети, молодёжь, взрослые.

Победителям будут вручены памятные подарки и при-
зы от партнёров.

По всем вопросам можно звонить координатору про-
екта «Поэзия города», члену молодёжной палаты при 
МГСД Анастасии Ивановой – 8 (951) 253-10-90.

Прогуливаться сегодня здесь 
довольно сложно: практиче-
ски со всей территории сняли 
тротуарную плитку, обнажив 
песчано-гравийную подложку. 

– В преддверии празднования Дня 
Победы и юбилея города проводится 
реконструкция знаковых мест Магни-
тогорска: площади Победы, Народных 
гуляний, куранты, – рассказал ведущий 
инженер МКУ «Магнитогорскинвест-
строй» Максим Губаревич. – Перед 
зданием администрации, со стороны 
проспекта Карла Маркса, меняется 
тротуарная плитка, облицовка клумб, а 
также будут выполнены озеленитель-
ные работы. 

На реконструкцию главной площади 
из городского бюджета выделено около 
22 миллионов рублей. Подрядчик опре-
делился в ходе электронного аукциона, 
им стало ООО «Сити-М». Компания про-
веренная, уже неоднократно положи-
тельно зарекомендовавшая себя на объ-
ектах города. Результаты работы этого 
подрядчика можно видеть на площади 
Торжеств, у Дома дружбы народов, возле 
детской художественной школы. 

Действительно, небольшой круг по-
чёта вокруг фонтана, где ещё лежит 
старая плитка, даёт представление о 
том, насколько непрезентабельно вы-
глядит покрытие. Во многих местах 
плитка отколота, проваливается, обра-
зуя неэстетичную волну. Простояла она 
семь лет. Та, которую удалось сохранить 
целой, отправится на базу дорожного 
специализированного учреждения для 
дальнейшего использования на объ-
ектах города. 

Всего дорожники заменят  
возле курантов покрытие 
площадью 8,5 тысячи  
квадратных метров  
и около 300 квадратных метров 
гранитной облицовки

По краям работники практически 
завершают демонтаж плитки. Всё де-
лается вручную. После того, как снимут 
все «квадратики», поверхность разров-

няют, уложат пятисантиметровый слой 
цементно-песчаной смеси, на который и 
ляжет новая плитка. 

– Покрытие станет более износоустой-
чивым. На смену 40-миллиметровой 
плитке придёт 65-миллиметровая, 
– объяснил Максим Губаревич. – На-
деемся, что прослужит она 10–15 лет. 
Рисунок покрытия площади останется 
прежним с преобладанием серого и 
красного цвета. Будет восстановлен и 
рисунок – Жар-птица, которую видно 
сверху. Гранит тоже заменят на ана-
логичный. Подрядчик даёт пять лет 
гарантии на выполненные работы. 

Кроме того, к Дню города приведут 
в порядок фасад здания администра-
ции города. Никаких кардинальных 
перемен не будет. Фасад прослужил 
около сорока лет, периодически его 
ремонтировали, но сейчас на нём 
можно наблюдать многочисленные 
разрушения. В прошлом году провели 
пробный ремонт лицевой части, чтобы 
оценить, как поведут себя материалы 
и оправдают ли себя применяемые 
технологии. Выполнена мойка и штука-
турка фасада, нанесён защитный слой. 
В этом году все остальные стороны, 
включая внутренний двор, будут также 
отремонтированы. 

Начало работ было запланировано на 
25 апреля. Но из-за большого объёма 
работ подрядчик приступил к ним рань-
ше. Завершить реконструкцию должны 
к 10 июня. 

   Ольга Балабанова

Не улетит Жар-птица
На площади Народных гуляний идут ремонтные работы
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Максим Губаревич

Министерство просвещения 
Российской Федерации вместе 
с Банком России и Центром 
реализации государственной 
образовательной политики и 
информационных технологий 
разработало программу эко-
номического воспитания для 
детских садов. А точнее – для 
детей 5–7 лет.

Как пишет «Российская газета», в 
основе программы –  нескучная ска-
зочная теория по каждой теме: «При-
ключения монетки», «Как зайчика 

бережливости учили», «Новое платье 
короля»... Плюс – игры, конкурсы и весё-
лые задачки, простая арифметика.

В результате малыш узнает о важно-
сти труда и мире профессий, торговле и 
семейном бюджете, доходах и расходах, 
денежных знаках России и других стран, 
а также научится объективно оценивать 
навязчивую рекламу, беречь свои и 
чужие вещи. С этого учебного года по 
инновационной программе уже рабо-
тают пилотные детские сады во многих 
регионах.

В дошкольном возрасте финансовая 
грамотность нацелена на воспитание у 
ребёнка бережливости, рационального 

поведения, ценностной оценки резуль-
татов труда, считают в Министерстве 
просвещения. Закладываются не только 
основы финансовой грамотности, но 
и стимулы к познанию и образованию 
на протяжении всей жизни. Поэтому 
занятия по программе экономического 
воспитания необходимы не только 
школьникам и студентам, но и до-
школьникам.

Занятия рекомендовано проводить 
в доступной и комфортной для детей 
форме – это театральные постановки, 
сказки, тематические игры в группе, 
образовательные веб-квесты.

Программа

Финансовая грамотность для малышей

Ежедневно на уборке города за-
действовано в среднем 168 че-
ловек и 133 единицы техники. 

– Площадь комплексной механизиро-
ванной уборки составила четыре мил-
лиона 200 тысяч квадратных метров, 
– рассказал на аппаратном совещании 
директор МКУ «МИС» Евгений Кочу-

тин. – Очищено 577 тысяч квадратных 
метров тротуаров и 49 тысяч квадрат-
ных метров парковочных карманов и 
остановок общественного транспорта. 
Вручную рабочие убрали 11 тысяч 
квадратных метров территории. За 
пределы города вывезено 560 куби-
ческих метров снега и 350 кубических 
метров мусора. 

Обрезано от густой поросли 2230 ква-
дратных метров живой изгороди. Сва-
лено 85 аварийных деревьев. Провели 
санитарную обрезку 133 деревьям. 

Дорожники активно латают асфальт. 
Ямочный ремонт проведён на площади 
225 квадратных метров. За неделю ком-
мунальщики отработали 26 обращений 
граждан и 21 предписание ГИБДД. 

Санитарная уборка

Тонны грязи, килограммы мусора



Специалисты центра 
психолого-педагогической, 
медицинской и социальной 
помощи Ульяна Зинова и 
Ольга Белоногова провели 
прямой эфир в Инстаграме. 
Тему выбрали проблемную 
– развитие детей до трёх 
лет, так что участников ока-
залось много. Чаще всего 
спрашивали про детский 
сад и о взаимоотношениях 
между старшими и младши-
ми детьми. 

Доверяйте бабушкам
– Одно из 

главных собы-
тий в жизни 
– появление 
малышей, – от-
метила Ульяна 
Зинова. – Это 
большая за-
бота, ответ-
с т в е н н о с т ь 
и трудности. 
Деятельность 

семьи, привычки – всё меняется. 
Если раньше супругов было двое 
и все их помыслы направлялись 
друг на друга, то после рождения 
ребёнка первоочередной стано-
вится задача помочь ему. Без мамы 
и папы малыш не выживет.  Все 
другие планы и цели взрослых ото-
двигаются. 

Молодым родителям часто быва-
ет очень сложно. Они устают, но при 
этом стараются принимать близ-
ких, как раньше, в качестве гостей. 
Готовят, накрывают на стол, злятся 
на родственников, но почему-то не 
признаются, что и так слишком тя-
жело. Между тем, родные зачастую 
действительно хотят помочь. Так 
пойдите им навстречу. Поручите 
погладить что-то, присмотреть за 
ребёнком, поиграть с ним.

– Некоторые мамы испытывают 
чувство вины, если оставляют 
малыша с бабушкой или  другими 
родственниками, – констатировала 
Ольга Белоногова. – Кажется, что 
таким образом они словно бросают 
дитя. Это ошибка. Мама, конечно, 
для ребёнка целая вселенная, но 
вполне нормально выкроить для 
себя свободное время. Поспите, 
сходите в парикмахерскую. И не 
бойтесь, что ваши родные сделают 
что-то не так. Они прекрасно прове-
дут с малышом час и даже больше. 

– Правильно они это делают или 
нет – понятие относительное, – под-
держала Ульяна Александровна. – 
Главное, что любят и заботятся. 

Стихи для развитых
Отвечая на дальнейшие вопросы, 

психологи отметили, что в первое 
время наиболее важна любовь 
мамы, а задача папы – заботиться 
о супруге, поддерживать её. Уже 
затем родители вместе начнут 
отслеживать, когда ребёнок начал 
держать голову, переворачиваться, 
пополз, сел, пошёл и заговорил. 
Эти показатели важны для того, 
чтобы не пропустить патологии 
развития, большинство из которых 
довольно легко исправить до года. 
Психологи центра порекомендова-
ли не игнорировать помощь спе-
циалистов. Может быть, ребёнку 
нужен простой массаж или ещё 
какое-то не очень значительное 
воздействие, чтобы правильно 
развиваться. А без этой «мелочи» 
всё может обернуться не так, как 
мечталось. 

– Конечно, все дети разные, – 
признала Ульяна Зинова. – Каждый 
имеет индивидуальные особенно-
сти. Так что к показателям следует 
относиться без фанатизма, но всё-
таки сверяться с ними на всякий 
случай. И не сравнивайте своего 
ребёнка с чужими. Это делают 
очень многие мамы. Подсчитывают 
количество слов, зубов, соревну-
ются, кто раньше начал вставать. 
Сравнивать детей между собой 
вообще нельзя. 

– Сравнивайте с собой, – поре-
комендовала Ольга Белоногова. 
– Спросите у мамы, что вы дела-
ли и в каком возрасте.  На это и 
ориентируйтесь. Чаще говорите с 
ребёнком и одновременно делайте 
массаж пальчиков. Подобные мани-
пуляции способствуют развитию 
речевых элементов и полноценно-
му здоровью. Кстати, дети с общим 
недоразвитием речи плохо вос-
принимают стихи. Если преодолеть 
эту патологию, малыши начинают 
с удовольствием слушать, а потом 
и читать рифмованные строчки. 
Главное, малыша нужно окружить 
заботой, ему необходимо чувство-
вать любовь взрослых. 

Братские конфликты
– Занимаем позицию младшего 

сына, когда дети ссорятся, просим 
старшего уступить. Чувствуем, что 
поступаем не очень правильно, – 
сомневалась одна из мам.

– Когда появляется второй ре-
бёнок, то первый сразу кажется 
родителям большим, вне зави-
с и м о с т и  от 
того, сколько 
ему лет, – от-
метила Ольга 
Белоногова. – 
Предъявляем 
неадекватные 
требования, 
а  о н  ч а щ е 
всего ещё ма-
ленький. Ему 
хочется вни-
мания мамы, папы и поиграть с 
игрушками брата. 

– На консультации была семья с 
похожей ситуацией, – рассказала 
Ульяна Зинова. – Мама считала, что 
старший управляет младшим. А на 
деле всё оказалось не так. Напри-
мер, младший сразу отвоевал место 
в песочнице, заняв большую её 
часть и распорядился: «Строй». Он 
просто сидел, а старший всё делал. 
Предложила им выбрать персона-
жей. Старший хотел супергероя, 
младший тут же потребовал отдать 
игрушку ему, и брат уступил. Взрос-
лые такие моменты почему-то не 
отслеживают. Когда возникает 
ссора, все обвиняют старшего.  А 
надо бы разобраться в причинах. 
У старших ведь тоже должно быть 
личное пространство, какие-то 
границы. Иногда стоит поругать 
младшего.

– Вспомните, как вернулись до-
мой со вторым ребёнком, – предло-
жила Ольга Белоногова. – Первый 
сразу оказался не у дел. А хорошо 
бы новорождённого передать папе 

и встретить старшего. Это будет на-
правляющим вектором, как дальше 
сложатся отношения. Не появятся 
обида и ревность. 

– Важно, чтобы каждый ребёнок 
мог поиграть с родителями, – под-
черкнула Ульяна Зинова. – Имею в 
виду именно периоды, когда обща-
ются, например, только старший 
сын и мама. 

Детский сад
Отвечая на вопросы о дошколь-

ном учреждении, психологи отме-
тили, что туда вести ребёнка лучше 
года в два. Если сделать это раньше 
или позже, то он будет тяжело 
переживать. Немногие малыши 
чувствуют себя в детском саду 
сразу хорошо. Для большинства 
это стрессовая ситуация. До двух 
лет дети ещё не умеют взаимодей-
ствовать на том уровне, который 
нужен в дошкольном учреждении. 
Им бывает очень сложно. В два 
года появляются элементы заин-
тересованности, тяга к общению. 
Позже наступает кризис трёх лет. 
Если отдать ребёнка в это время в 
садик, то травмирующий эффект 
увеличится, поэтому не экспери-
ментируйте. 

В более позднее время малыш 
привыкает быть с мамой. Ему будет 
непонятно, почему надо идти в 
группу с другими детьми, где, вдо-
бавок, требуют выполнять массу 
правил. Дома нет такого их коли-
чества. И, конечно, следует чётко 
осознавать, что в детском саду есть 
режим, под который ребёнку при-
дётся подстраиваться. Хорошо бы 
подготовиться заранее. Например, 
ложиться спать в определённое 
время. Для многих родителей это 
проблема. Малыш играет и раз-
говаривает вместо того, чтобы 
уснуть. Уставшие мамы и папы на-
чинают злиться, ругаться. В итоге 
ребёнок ещё больше капризничает. 
Потом не может встать рано в са-
дик и, конечно, плачет. Укладывать 
малыша нужно непременно в хоро-
шем расположении духа. И можно 
ведь пойти не спать, а просто 
отдохнуть, поговорить, почитать. 
Только не рекомендуется делать 
это под телевизор. 

Драчуны и жертвы

– В новой группе мой сын два ме-
сяца выяснял отношения, пока не 
занял лидирующие позиции, – рас-
сказала ещё одна мама. – Говорила 
ему, что драться не надо, но это не 
очень помогло. 

– Как вы общаетесь в семье? – за-
интересовались психологи. – Нет 
ли давления с вашей стороны? 
Ребёнок копирует определённую 
модель поведения. Если вы доби-
ваетесь всего криком и силой, то он 
будет поступать так же. И манеру 
родителей отдавать приказы тоже 
примерит на себя. Возможно, у него 
ярко выраженные лидерские чер-
ты характера, ему важно заявить 
о себе. Но эти качества можно 
проявлять не только агрессивным 
поведением. Вы замечаете, когда 
ребёнок делает дома что-то хоро-
шее? Хвалите его за это? 

Были обращения родителей, чьи 
дети страдают от драчунов. Пси-
хологи порекомендовали решать 
этот вопрос через воспитателя. 
Нельзя подходить к ребёнку и угро-
жать. Ведь малыш не виноват, он не 
умеет проявлять себя иначе.

Некоторые папы уверены, что 
если ребёнка обижают, то вступать-
ся не надо, он должен  давать сдачи, 
«расти настоящим мужиком». 

– Он ещё не умеет решать ника-
ких вопросов, опыта нет, – удиви-
лись такой точке зрения психоло-
ги. –  И что такое дать сдачи? Если 
малышу наступили на ногу, он тоже 
должен это сделать? Не всего мож-
но добиться силой. Необходимо 
учить детей договариваться. 

Часто конфликты бывают из-за 
игрушек. Не все догадываются 
спрашивать, можно ли взять чужую 
куклу или машинку. Часто и мамы 
убеждают, что надо отдать. Это не 
совсем правильно. 

– Если ребёнок считает, что 
нельзя, то не надо делиться его 
вещами, – заверила Ульяна Зинова. 
–  Другая мама может возмутиться: 
«Что вам, жалко, что ли?» Не жалко, 
но это же его собственность. Вам 
будет приятно, если кто-то возь-
мёт ключи вашего папы и поедет 
на его машине? Это вещи одного 
порядка. Родители могут разве 
что предложить в случае отказа 
поделиться другой игрушкой. В 
вопросительной форме. 

– Представьте, у малыша день 
рождения, много подарков, – ска-
зала Ольга Белоногова. – Другие 
тоже хотят с ними поиграть. Он 
говорит: «Это моё». И взрослые 
сразу восклицают: «Ты жадина!» 
В итоге гости играют с подарками, 
какие-то сломали, что-то забрали. 
Как думаете, праздник для име-
нинника удался?  У ребёнка должна 
быть личная собственность. Ему 
необходимо чувствовать себя в 
безопасности, под защитой роди-
телей. 

Не ждите долго
– С двух лет ходим в детский 

сад, сейчас уже пять и до сих пор 
плачем, – пожаловалась женщина, 
присоединившаяся к онлайн-
общению. 

– Более-менее нормально, когда 
ребёнок плачет месяц, даже пол-
года, – ответили ей. – Но если это 
длится три года, то нет никаких 
сомнений, что вашему сыну там 
плохо. Необходимо выяснить, по-
чему так происходит. Обсудить 
проблему с психологом.  Возможно, 
стоит поменять группу или садик. 
И не нужно так долго ждать. Если 
человек продолжительное время 
испытывает дискомфорт, то появ-
ляются невротические реакции. 

В большинстве случаев истерики 
детей – дело кратковременное, но 
многие мамы сами способствуют 
их продлению. Начинают  жалеть, 
утешать, могут провести в садике 
полчаса и больше. Этим они только 
осложняют положение. А правиль-
но – настраивать, рассказывать, 
что в садике интересно. Попро-
сить найти самую красивую куклу 
или мячик. Попросить показать, 
когда придёте за ним. Может быть, 
нужно прочитать сказку или дать 
любимую игрушку. Прощаться же 
доброжелательно, но быстро.  

– Дети опасаются, что их могут 
оставить в садике навсегда, – от-
метила Ольга Белоногова. – Есть 
смысл проиграть эту ситуацию. На-
пример, куклы идут в детский сад, 
расстаются с «мамой». Делаем при 
этом большой акцент на том, что 
вечером все мамы забирают детей 
и организация закрывается, никто 
там не остаётся. Это просто место, 
где можно немного поиграть, пооб-
щаться, а потом пойти домой. 

Специалисты центра психолого-
педагогической, медицинской и 
социальной помощи отметили, что 
зачастую мамы сами не готовы от-
дать ребёнка в садик. Испытывают 
тревогу, беспокойство. Это состоя-
ние передаётся малышу, и он тоже 
начинает нервничать, адаптация 
затягивается. Так что родителям 
необходимо контролировать своё 
эмоциональное состояние. 

Нужен ли детский сад, одно-
значно сказать нельзя, но ребёнку 
необходимо научиться общаться 
со сверстниками. Психологи отме-
тили, что в любом случае малышу 
следует найти коллектив детей, 
иначе упускается момент социали-
зации. Ребёнок умеет общаться со 
старшими, взрослыми, а как делать 
это со сверстниками, не знает, и 
они зачастую не принимают его.  

Следующий прямой эфир психо-
логов в социальной сети «Инста-
грам» будет посвящён воспитанию 
детей в возрасте от трёх до семи 
лет. 

  Татьяна Бородина
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Межрегиональный научно-
практический семинар «На-
вигатор летнего отдыха и 
оздоровления детей» объеди-
нил специалистов из Москвы, 
Екатеринбурга, Челябинска, 
Магнитогорска и многих других 
городов. Был приглашён и поэт, 
композитор, тренер по игрово-
му мастерству, доцент кафедры 
эстетического воспитания 
педагогического университета 
Харькова.

Николай Шуть выступил с докладом 
о воспитании ребёнка через уважение, 
раскрытие его потенциала. Первый 
тренинг он провёл на открытии се-
минара с педагогами. Предложил им 
изобразить озёра, горы, расписаться 
в небе. Они сделали это охотно. И не 
пожалели. Ведь оказалось, что озёра – 
улыбок, горы – радости, а их подпись – в 
вечной истории Вселенной. «Чем круп-
нее буквы, тем больше вы цените свой 
опыт», – уточнил Николай Николаевич. 
Вскоре собравшиеся доказали, что по-
водов для гордости немало. 

Чудо ММК
Директор детского оздоровительно-

образовательного комплекса ПАО 
«ММК» Олег Закиров отметил, что 
комбинат на протяжении многих де-
сятилетий уделяет большое внимание 
подрастающему поколению. И семинар 
– хороший шаг для дальнейшего раз-
вития этого направления и преодоления 
проблем, которые ещё существуют в 
отрасли. 

Встреча состоялась в центре, который 
находится в ведомстве металлурги-
ческого комбината. ДООЦ «Уральские 
зори» расположен в 45 километрах от 
Магнитки, на берегу озера Банное,  в жи-
вописном месте у подножья горы Крых-
Тау, всего в 500 метрах от горнолыжного 
центра «Металлург-Магнитогорск». В 
состав детского комплекса ММК входит 
и лагерь «Горное ущелье». Конечно, 
следует отметить заезды для любите-
лей конного спорта и туристический 
лагерь «Скиф». Отличное пятиразовое 
питание, развитая инфраструктура и 
безопасность – всё это обеспечивает 
ЧУ ДО ПАО «ММК». Учреждение стало 
одним из организаторов семинара. 
Также встреча состоялась благода-
ря межрегиональной общественной 
организации «Содействие детскому 
отдыху», институту дополнительного 
образования и кадрового инжинирин-
га «Горизонт» МГТУ, педагогическому 
колледжу Магнитогорска, областному 
центру дополнительного образования. 
Среди партнёров семинара – всерос-
сийская школа вожатых и молодёжный 
оздоровительно-культурный комплекс 
«Черёмушки» Челябинска. 

Начальник управления образования 
Магнитки Наталья Сафонова подчерк- 
нула, что наш город – одна из немногих 
территорий, где удалось сохранить за-
городные комплексы. Очень важно, что 
родители имеют возможность отпра-
вить детей отдыхать по приемлемым 
ценам.

– Дело, которым вы занимаетесь, 

чрезвычайно важное, – обратился к 
педагогам областной депутат и прези-
дент МГТУ Валерий Колокольцев. – Был 
период, когда систему детского отдыха 
никто не развивал, потом её начали 
возрождать. К нынешнему времени си-
туация нормализовалась, отдых удалось 
сделать комфортным, интересным. 

Начальник отдела управления образо-
вания Виктория Засова рассказала, что в 
2017 году в лагерях Магнитки отдохну-
ли 33540 детей, в 2018-м – 34074. Пять-
десят лагерей с дневным пребыванием 
и пять загородных оздоровительных 
образовательных центров работали по 
спортивному, краеведческому, туристи-
ческому, художественному, естественно-
научному и социально-педагогическим 
профилям. 

Лагерь круглый год
Специалист областного центра до-

полнительного образования детей 
Анна Маликова рассказала о педаго-
гических технологиях, в том числе 
игровой, проектной, мастерских ин-
тегрированного обучения и развития 
критического мышления. Предложила 
подумать о финансовом поведении по-
коления Z. Это оказалось своеобразной 
методикой организации урока, в ходе 
которого нужно объяснить детям, что 
такое деньги, как они достаются и ка-
ким образом следует соотносить свои 
потребности с семейным бюджетом. 

Исполнительный директор обще-
ственной организации «Содействие 
детскому отдыху», член экспертного 
совета комитета Государственной 
Думы по вопросам семьи, женщин и 
детей Галина Суховейко специально 
приехала на семинар из Москвы. Она 
отметила, что в каждом городе есть 
свои замечательные практики. Под-
черкнула, что в Магнитогорске много 
делают  для того, чтобы дети росли 
здоровыми и развивались. Здесь можно 
получить хороший, интересный опыт 
работы. Привела и пример обучение на 
базе круглогодичных лагерей. 

– Таким образом, решается сразу 
несколько задач – оздоровление и 
получение знаний в других условиях, 
вне школы, – пояснила Галина Станис-
лавовна. – Это хороший показатель 
развития, новаторства. Приятно, что 
Челябинская область в числе регионов, 
где заранее продумывают кампанию 
детского отдыха. 

  Кого берут вожатыми?
Заместитель директора дирекции 

креативных программ Московского 

педагогического государственного уни-
верситета Елена Матюхина говорила о 
рисках интернет-коммуникаций. Реко-
мендовала формировать осмысленное 
отношение к получаемой информации, 
учиться выявлять недостоверные или 
манипулятивные признаки и, конечно, 
противодействовать им. Елена Ни-
колаевна отметила, что повышенное 
внимание и забота, помощь нередко 
нужны подросткам, у которых бывает 
конфликт со сверстниками, семьёй, 
мало друзей, преобладают неуверен-
ность в себе, негативизм. Нужно учиты-
вать и радикальные взгляды, которые 
появляются у многих молодых людей 
в возрасте от 15 до 18 лет, искать инди-
видуальный подход, демонстрировать 
ценность реального общения. 

Елена Матюхина также выступила 
с докладом о том, каким должен быть 
вожатый. Далеко не все могут работать 
с детьми. Педагог считает, что давно 
пора создать фундамент для появления 
новой системы методического и право-
вого сопровождения вожатских кадров. 
Кстати, «Уральские зори» приняли в 
прошлую пятницу многих студентов, 
которые планируют трудиться летом в 
лагерях. Они учатся на курсах вожатых 
в городе, а в центре в течение трёх дней 
получали дополнительные инструкции. 
Этой теме были посвящены многие 
выступления научно-практического 
семинара. Руководитель Уральского 
окружного центра подготовки вожатых 
Татьяна Майданова рассказала о сете-
вом взаимодействии образовательных 
учреждений для подготовки кадров. Пе-
дагог из Златоуста Юрий Буров анали-
зировал особенности работы в «Артеке». 
Заместитель директора Магнитогорско-
го педагогического колледжа Наталья 
Зайцева перечислила существующие 
требования для трудоустройства в 
лагерь: минимальный возраст – 18 лет, 
наличие медосмотра и медкнижки, 
сертификат школы вожатых, справка 
об отсутствии судимости. 

Собравшиеся говорили и о развитии  
способностей детей и патриотических 
чувств, программах для лагерей днев-
ного пребывания и проектной деятель-
ности, спортивных состязаниях, первой 
доврачебной помощи. Многие педагоги 
предложили свои методики воспитания, 
организации досуга и решения задач. На 
семинаре также было отмечено, что ме-
няются цели и содержание комплексных 
программ, появляются новые средства 
и технологии, но дети по-прежнему 
ждут лета, чтобы погрузиться в сказку, 
которую создают взрослые. 

  Татьяна Бородина
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Семинар

Озёра улыбок  
и горы радости
Детский отдых и его безопасность обсудили 
в загородном центре «Уральские зори»

Кошелёк

В продаже – космические «гости»
Ко Дню космонавтики, который страна отмети-
ла в прошлую пятницу, эксперты Авито обнаро-
довали любопытную информацию.

За последние семь лет россияне совершили 172 сделки 
по продаже метеоритов или их осколков. Их средняя цена 
составила 32000. Самый дорогой метеорит был куплен в 
Казани за два миллиона рублей. На сайте можно найти 
осколки Челябинского и Липецкого метеоритов, а также 
многочисленные поделки и коллекционные предметы, 
изготовленные с использованием космических тел. Среди 
регионов по продажам лидируют Москва, Челябинск и 
Санкт-Петербург. Цены варьируются от сотен до десятков 
миллионов рублей.

Таким образом, за семь лет россияне купили метеоритов 
на пять с половиной миллионов рублей.

Первая покупка метеорита зафиксирована в 2012 году. 
Всего же в тот год было продано пять космических «гостей» 
или их фрагментов. Средняя цена составила 477000 рублей 
и до сих пор остаётся наиболее высокой. В последующие 
годы число сделок выросло, и всего по настоящий момент 
было продано 172 метеорита. Однако средняя цена за-
метно снизилась.

Максимальное число совершенных сделок зафикси-
ровано в 2013 году – 41, почти четверть от всего объёма 
продаж. Это логичный пик, ведь 15 февраля того года в 
окрестностях Челябинска упал метеорит – рынок бук-
вально взорвался.

Всего продажи метеоритов совершались в 51 городе. 
Лидером оказалась Москва: 41сделка, почти четверть 
всех продаж, средняя цена – 54000 рублей. Второе место 
закономерно занял Челябинск – 26,15 процента, средняя 
цена гораздо ниже (из-за большого количества предложе-
ний) – 1360 рублей. Третьим стал Санкт-Петербург – 20,12 
процента от всех сделок по средней цене 2400 рублей. По 
семь сделок совершено в Иркутске, Краснодаре и Перми, 
по пять – в Екатеринбурге и Волгодонске. На 43 остальных 
города пришлось около трети от всех продаж.

ТВ

Помощь всегда рядом 
Третьего июня вся Челябинская область перей- 
дёт на цифровой формат вещания ТВ. С сентя-
бря 2018 года в Магнитогорске для облегчения 
процесса перехода на цифру пожилых магни-
тогорцев посещают добровольцы городского 
волонтёрского центра «По зову сердца».

Волонтёры адресно оказывают помощь ветеранам, 
которые уже приобрели приставку для приема стандарта 
вещания DVB-T2, но самостоятельно не справляются с под-
ключением этой приставки к телевизору. В рамках выезда 
волонтёр проводит подключение приставки, а в случае 
необходимости – и антенны. Затем настраивает приставку 
и проводит короткий инструктаж о том, как пользоваться 
новым оборудованием. На сегодня в управление социаль-
ной защиты населения администрации города поступило 
158 обращений от ветеранов о подключении приставки 
к старым моделям телевизоров, 100 из них отработано 
добровольцами, 49 человек после обращения справились 
с подключением самостоятельно, девять ветеранов ждут 
визита волонтёра. 

Каждый желающий может обратится за помощью в 
подключении к добровольцам, нужно лишь позвонить по 
номеру телефона горячей линии РТРС  8-800-220-20-02 
или по телефону управления социальной защиты населе-
ния администрации Магнитогорска 26-03-52.

Конференция

Форум садоводов
Начало садоводческому сезону на Южном Урале 
по традиции положил большой форум садово-
дов. В большом зале Законодательного собра-
ния около 300 делегатов местных отделений 
общественной организации «Союз садоводов 
России» собрались на очередную конференцию, 
сообщают организаторы.

Этот год для садовых некоммерческих товариществ пер-
вый, когда они начали жить по новому федеральному зако-
ну о садоводстве. Представители СНТ из Катав-Ивановска, 
Троицка, Озёрска, Челябинска, Магнитогорска, Златоуста, 
Копейска, Коркина, Сатки, Чебаркуля и Кыштыма подвели 
итоги своей работы и наметили планы развития.

Сейчас в Челябинской области насчитывается 886 СНТ, 
в которых сосредоточен почти один миллион участков. 
С учётом населения региона в количестве чуть более 3,5 
миллиона человек можно смело утверждать, что практи-
чески каждый второй южноуралец так или иначе имеет 
отношение к садоводческому движению. За этими циф-
рами стоит экономически и социально активная часть 
населения области.

Основные решения конференции отражены в принятой 
делегатами резолюции.

Дм
ит

ри
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Олег Закиров
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Академическая гребля

На прошлой неделе Федера-
ция хоккея России объявила 
предварительный состав для 
подготовки к Чешским играм, 
заключительному в этом сезоне 
этапу Евротура. В списке нет фа-
милий ни одного игрока ЦСКА и 
«Авангарда», так как эти коман-
ды сейчас сражаются в финале 
Кубка Гагарина и наверняка им 
потребуется небольшой 
отдых после золотой 
серии Континен-
тальной хоккей-
ной лиги. Нет  
в «ростере» 
главной  
команды стра-
ны и ни одного 
представителя 
магнитогорского 
«Металлурга».

Зато в состав вклю-
ч ё н  е д и н с т в е н н ы й 
олимпийский чемпион 
из воспитанников маг-
нитогорской хоккейной 
школы защитник Егор 
Яковлев, дебютировавший 
в этом сезоне в заокеанской 
НХЛ в составе американского 
клуба «Нью-Джерси Дэвилз». 
«Дьяволы» не пробились в 
плей-офф, и игроки коман-
ды могут заполнить вы-
нужденную паузу матчами 
за сборные своих стран. Тем 
более что фарм-клуб «Нью-
Джерси» – «Бингемтон Дэ-
вилз», выступающий в Амери-
канской хоккейной лиге, тоже 
не пробился в плей-офф. 

Недавно на просторах Ру-

нета промелькнула информация, что 
Яковлев вернётся в Россию, где под-
пишет контракт с магнитогорским 
«Металлургом». Его действующее 
соглашение с «Дэвилз» истекает по 
окончании нынешнего сезона. Но наш 
клуб, по крайней мере, пока 
эту информацию не 
подтвердил. Более 
того, вскоре вы-
яснилось, что в 

случае возвращения Егора в родную 
страну контракт с ним хотели бы под-
писать несколько клубов КХЛ.

Егор Яковлев никогда не выступал 
в основном составе родного клуба

На высшем уровне он дебютировал в 
форме казанского «Ак Барса», затем 

несколько лет выступал в ярослав-
ском «Локомотиве», откуда и был 
впервые приглашён в главную 
национальную команду и стал 
в её составе чемпионом мира в 

2014 году. Три сезона перед отъез-
дом в Америку Яковлев провёл в 

санкт-петербургском СКА и выиграл 
вместе с ним Кубок Гагарина в 2017 

году, когда в финале питерцы одо-
лели наш «Металлург». Кроме 
золотых медалей Олимпийских 
игр и чемпионата мира Егор 
завоевал серебро мирового 
форума,  а также золото Уни-
версиады.

Напомним, в завершившем-
ся регулярном чемпионате 
Национальной хоккейной 

лиги Егор Яковлев сыграл 
25 матчей, набрал в них 7 
(2+5) очков по системе 
«гол плюс пас» при по-
казателе полезности 
«минус 6». Часть игр в 
составе «Нью-Джерси» 
он провёл на позиции 

нападающего.
Чешские хоккейные 

игры пройдут со 2 по 5 мая и 
станут последним турниром 
с участием национальных 
сборных перед чемпионатом 
мира в Словакии. Мировой 
форум в Братиславе и Коши-
це стартует 10 мая.

На олимпийского чемпиона из Магнитки сборная России  
рассчитывает на чемпионате мира

Вызов для Егора ЯковлеваВесенняя регата
Екатерина Курочкина, выступающая за СК 
«Металлург-Магнитогорск» и команду Санкт-
Петербурга, стала победительницей соревно-
ваний на Кубок Федерации гребного спорта 
России. Она заняла первое место в женской оди-
ночке (класс 1хЖА) на дистанции 2000 метров, 
добившись первого крупного успеха на старте 
нового сезона.

В финальном заезде Курочкина победила с результа-
том 7 минут 39,4 секунды, на девять секунд опередив 
второго призёра – Екатерину Питиримову из Московской 
области.

Соревнования прошли в Ростове-на-Дону на гребном 
канале «Дон».

В финальный заезд в своей дисциплине пробился ещё 
один представитель СК «Металлург-Магнитогорск» – Иван 
Усцелемов, выступающий в экипаже с Денисом Прибылом 
в классе 2хМА. Этот тандем занял пятое место в соревно-
ваниях мужских двоек.

Футбол

Стартовали с победы
В субботу футболисты магнитогорского «Ме-
таллурга» на Центральном стадионе провели 
первый четвертьфинальный матч межрегио-
нального раунда Кубка России, открыв новый 
сезон в нашем городе.

Начался поединок неудачно для хозяев: уже на первой 
минуте соперник – клуб «Челябинск-М» – открыл счёт. Но 
как потом выяснилось, это был лишь досадный для хозяев 
эпизод. В дальнейшем наши футболисты (главный тренер 
Максим Малахов) забили три мяча и выиграли – 3:1. Два 
гола записал в свой актив Сергей Петухов, один – Анатолий 
Семёнов.

Ответный матч состоится 20 апреля в Челябинске. Перед 
ним наши футболисты создали хороший задел для общей 
победы.

Напомним, в прошлом году магнитогорский «Металлург» 
выиграл межрегиональный раунд Кубка России, который 
проходил  в рамках зонального турнира (Урал и Западная 
Сибирь) третьего дивизиона. В финале тогда наша команда 
одолела победителей зонального турнира любительского 
чемпионата страны – одноклубников из Аши.

Ближайший резерв

Визит во Францию
Олимпийская сборная России по хоккею, в со-
став которой вошёл голкипер Артём Загидулин, 
выступавший в нынешнем сезоне  в составе 
магнитогорского «Металлурга», провела два 
матча в рамках Европейского хоккейного вы-
зова во Франции с национальной командой этой 
страны.

Обе встречи наша сборная, являющаяся ближайшим 
резервом главной сборной страны, выиграла. В Руане 
россияне победили со счётом 4:1, в Сержи – 2:0. Однако 
голкипер «Металлурга» на лёд не вышел и остался в 
запасе. Этот факт вызвал недоумение: зачем вообще За-
гидулина вызвали в олимпийскую сборную России?

Напомним, недавно Артём Загидулин заключил 
контракт новичка с канадским клубом НХЛ «Калгари 
Флэймз». Соглашение рассчитано на один год.

Молодёжка

«Споткнулись» на финнах
Молодёжная сборная России, в состав которой 
вошли четверо магнитогорских хоккеистов, в 
словацких Пьештянах заняла второе место в 
Кубке четырёх наций.

В турнире, который стал первым для национальной 
команды, составленной из игроков 2000 года рождения 
и моложе,  в ходе подготовки к чемпионату мира для хок-
кеистов не старше двадцати лет, выступали представители 
«Стальных лисов»: защитник Глеб Бабинцев, нападающие 
Юрий Платонов, Павел Дорофеев, Никита Рожков.

Начали турнир наши ребята с разгромной победы над 
сверстниками из Словакии – 7:0 (голами отметились Павел 
Дорофеев и Юрий Платонов), затем столь же уверенно 
обыграли чехов – 6:0 (одну шайбу забросил Глеб Бабин-
цев), но в заключительном матче уступили в овертайме 
финнам – 0:1. Таким образом, пропустив лишь одну шайбу 
в трёх встречах, да и ту за пределами основного времени, 
россияне заняли только второе место. А победителями 
турнира стали финны, которые не столь уверенно, как 
наши ребята, обыграли чехов и словаков, зато одолели 
российскую молодёжку в очном поединке.

Честь флага

Выиграв в воскресенье первый 
матч в Химках у московского 
клуба «Руна-Баскет», баскетбо-
листы магнитогорского «Дина-
мо» гарантировали себе второе 
место в суперлиге-2.

Москвичи были главными конкурен-
тами нашей команды в борьбе за сере-
бро. Перед очными встречами они от-
ставали от магнитогорцев на три очка, 
и в случае двух побед могли на финише 
чемпионата потеснить динамовцев со 
второй строчки турнирной таблицы. 
Однако в воскресенье наши баскетболи-
сты провели очень хороший матч и по-

бедили – 95:90. Ключевой стала вторая 
четверть. Уступая после первого перио-
да с разницей в пять очков, динамовцы 
во второй десятиминутке не только 
ликвидировали «пробел», но и вышли 
вперёд – на пять очков. Во второй по-
ловине игры гостям удалось сохранить 
это преимущество. Дабл-дабл сделал 
Никита Иванов – 19 очков и 11 подборов. 
Иван Фещенко набрал 18 очков и сде-
лал 9 подборов. 18 очков принёс своей  
команде и Александр Матвеев.

Второй год подряд магнитогорская 
баскетбольная команда, представляю-
щая в чемпионате страны всю Челя-
бинскую область, заняла второе место 

в суперлиге-2. А чемпионом на сей раз 
стал БК «Уфимец», гарантировавший 
себе первое место после двух домашних 
побед на прошлой неделе над «Чебок-
сарскими ястребами». В очных играх 
магнитогорцы уфимцам не уступили, 
но во встречах с другими командами 
потеряли намного больше очков, чем ба-
скетболисты столицы Башкортостана.

Вчера «Руна-Баскет» и «Динамо» 
сыграли в Химках второй очный 
матч. Перед этим поединком у нашей  
команды было 81 очко (36 побед, 9 по-
ражений), у москвичей – 77 (32 победы,  
13 поражений).

Заключительные встречи чемпио-
ната магнитогорские баскетболисты 
проведут дома. 27 и 28 апреля наша ко-
манда на паркете Дворца спорта имени  
И. Х. Ромазана сойдётся с «Нефтехими-
ком» из Тобольска.

Баскетбол

Гарантированное серебро

Евгений 
Рылов, спор-
тсмен с маг-
нитогорскими 

корнями, 
вновь завоевал 

золотые 
медали 
чемпиона 
России по 
плаванию.

В Москве Рылов, выступающий за 
Московскую область, стал первым 
на дистанции 200 метров на спине с 

результатом 1 минута 54 секунды. Это 
лучший результат сезона в мире. При 
этом Рылов выполнил норматив, ко-
торый позволит ему принять участие 
в чемпионате мира. Победил Евгений 
на чемпионате России и в заплыве на 
100 метров на спине.

Пловец готовится к чемпионату мира 
по водным видам спорта, который в 
июле состоится в Кванджу (Республика 
Корея).

Напомним, заслуженный мастер 
спорта Евгений Рылов – один из луч-
ших пловцов страны. В 2016 году 
он стал бронзовым призёром Олим-

пийских игр, а в 2017-м – чемпионом 
мира на своей коронной дистанции 
200 метров на спине. Также в активе 
спортсмена – две бронзовые медали 
чемпионата мира. В прошлом году 
Евгений на чемпионате мира на ко-
роткой воде завоевал три золотые, две 
серебряные и две бронзовые награды, 
на чемпионате Европы – две золотые и 
две серебряные медали.

Отец знаменитого пловца Михаил 
Рылов – уроженец Магнитогорска. Он 
выступал за магнитогорскую футболь-
ную команду мастеров и некоторое 
время был её тренером.

Плавание

Пополнил чемпионскую «коллекцию»

Егор Яковлев

Евгений  Рухмалёв
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Взгляд сквозь десятилетия

Вчера магнитогорский 
хоккей отметил знамена-
тельную дату – исполнилось 
двадцать лет со дня первой 
победы «Металлурга» в чем-
пионате России. 15 апреля 
1999 года наша команда 
выиграла в легендарном 
столичном Дворце спорта 
«Лужники» шестой матч фи-
нальной серии у московско-
го «Динамо» – 4:2, с таким 
же счётом в свою пользу 
завершила всё финальное 
противостояние и гаранти-
ровала себе золотые медали 
чемпионов страны.

Годом ранее Магнитка обыграла 
динамовцев в финале Кубка Рос-
сии, в феврале 1999-го одолела их 
в золотом поединке Европейской 
хоккейной лиги, но звание чем-
пиона страны впервые завоевала 
именно в тот день – 15 апреля 1999 
года, и тоже в противоборстве с по-
пулярным московским клубом.

Финансовое ноу-хау

Экономический кризис, раз-
разившийся во второй половине 
1998 года, фактически поставил 
под угрозу чемпионат страны по 
хоккею. Практически все клубы 
суперлиги, в рамках которой ра- 
зыгрывалось чемпионское звание, 
с огромным трудом находили сред-
ства на перелёты на выездные мат-
чи и на зарплату хоккеистам. И всё-
таки хоккей выжил. А «Металлург», 
продемонстрировавший новый 
финансовый подход в новейшей 
истории отечественного хоккея, 
провёл просто фантастический 
сезон и выиграл три комплекта 
золотых медалей – в Европейской 
хоккейной лиге, в регулярном 
первенстве суперлиги и в чемпио-
нате страны. В отличие от других 
российских хоккейный клубов 
Магнитка в финансовом вопросе 
сделала ставку не на зарплату хок-
кеистов, а на премиальные.

Финальную серию плей-офф 
«Металлург» начал с домашнего 
поражения от московского «Дина-
мо» (1:2). Восстановив статус-кво 
во втором матче (победа со счётом 
5:2), Магнитка по той же «схеме» 
сыграла ответные поединки в 
столице: сначала проиграла (1:2 по 
буллитам), затем выиграла (6:4). 
Но  с этого момента инициатива в 
золотом противостоянии прочно 
перешла к «Металлургу». Выиграв 
пятый матч дома – 4:2, команда 
отправилась  в очередной столич-
ный вояж с твёрдым намерением 
решить судьбу золота в Лужниках. 
По крайней мере, отметившийся в 
той встрече двумя голами Валерий 
Карпов заявил однозначно: «Лучше 
заканчивать серию в Москве»…

Гимн от группы «Queen»

…До конца шестого финально-
го поединка чемпионата России 
оставалась 31 секунда. Игра была 
остановлена, главный арбитр 
челябинец Александр Иванюк 
назначил вбрасывание в средней 
зоне, а главный тренер «Метал-
лурга» Валерий Белоусов, чтобы 
успокоить своих игроков, взял 
30-секундный тайм-аут. И вдруг 
во время паузы во Дворце спорта 
«Лужники» включили компози-
цию легендарной группы «Queen» 
«Мы чемпионы!», давно ставшую 
гимном спортивных болельщиков 
всего мира. 

«We are the Champions, my friend!» 
(«Мы чемпионы, мой друг!») про-
звучало в зале. И стало ясно, что 
звучат эти слова в честь победы 
«Металлурга». Магнитогорцы уве-

ренно выигрывали – 4:2 (а значит, 
с таким же счётом побеждали  во 
всей финальной серии и завоёвы-
вали золотые медали) и за остав-
шееся время упустить победу не 
могли уже при любом варианте.

Путь к победе

Однако начало матча принесло 
«Металлургу» серьёзные испы-
тания. Два удаления подряд (на 
3-й минуте двухминутный штраф 
«заработал» Олег Микульчик, а на 

7-й – Владимир Антипин) застави-
ли наших ребят держать оборону. 
«Металлург» выстоял, сдержал 
натиск динамовцев, а как только 
оказался на льду в полном составе, 
тут же организовал острую контр- 
атаку, которая завершилась голом. 
Валерий Карпов из-за ворот выдал 
идеальный пас на «пятачок» Сер-
гею Гомоляко, и тот хладнокровно 
переправил шайбу в сетку.

Вскоре в меньшинстве вынужде-
ны уже были обороняться хозяева. 
И вот они-то, в отличие от магни-

тогорцев, отстоять свои ворота 
не смогли. Гусманов прорвался 
по правому флангу атаки, бросил, 
шайба попала в Ильдара Мухоме-
това, упала на лёд, остановилась на 
самой «ленточке» – на линии ворот, 
и уж оттуда лучший бомбардир 
того чемпионата Евгений Кореш-
ков протолкнул её в ворота.

Преимущество в две шайбы обе-
спечило тот запас прочности, упу-
стить который «Металлург» уже не 
мог. Магнитогорская команда уве-
ренно держала инициативу в своих 

руках, надёжно оборонялась, остро 
атаковала, и хотя чувствовалось, 
что играют наши хоккеисты из по-
следних сил (всё-таки финалисты 
чемпионата страны проводили 
шестой поединок за девять дней!), 
ни на минуту не позволила усо-
мниться в собственном превосход-
стве. Не смутили магнитогорцев ни 
ответная шайба динамовцев (её 
забросил Михаил Иванов, реализо-
вавший назначенный в ворота «Ме-
таллурга» буллит), ни их натужные 
попытки переломить ход встречи, 
ни реакция трибун, стремившихся 
помочь своей громовой поддерж-
кой любимому «Динамо».

Развязка наступила в середине 
третьего периода. На 49-й минуте, 
когда «Металлург» имел численное 
преимущество, защитник Андрей 
Соколов мощно бросил издалека, 
шайба пролетела мимо ворот, 
отскочила от борта, и Александр 
Корешков добил её в сетку (магни-
тогорцы даже мимо бросают спе-
циально, вздохнули на трибунах). 
А на 54-й – виртуозную технику 
владения клюшкой продемон-
стрировал Сергей Гомоляко – он 
получил шайбу на синей линии, 
оглянулся назад, одним движением 
руки обыграл защитника, вошёл в 
зону защиты гостей и кистевым 
броском отправил шайбу мимо 
Ильдара Мухометова – 4:1.

После этого в победе магнито-
горцев уже никто не сомневался. 
Даже гол Александра Прокопьева 
на 57-й минуте, хоть немного и 
«встряхнул» переполненные три-
буны, спасти «Динамо» уже не мог. 
«Металлург» хладнокровно и без 
особых осложнений довёл матч 
до победы.

Брызги шампанского

Кубок магнитогорским хоккеи-
стам вручали уже в почти опустев-
шем зале. Расстроенные москов-
ские болельщики очень быстро по-
кинули свои места, и «Металлург» 
остался хозяином положения во 
Дворце спорта «Лужники». Было 
всё: и круг почёта с кубком в руках, 
и брызги шампанского,  и побед-
ные крики, и огромная радость 
за выдающийся успех хоккейной 
Магнитки… Надо было видеть, как 
полуголые хоккеисты вместе с тре-
нерами и руководителями клуба в 
едином порыве пели в раздевалке: 
«Оле-оле-оле-оле! «Металлург» – 
чемпион!»

Валерия Белоусова тут же взяли 
в оборот телевизионщики, от кото-
рых главный тренер «Металлурга» 
не мог избавиться минут двадцать. 
Но прежде Валерий Константино-
вич прямо на площадке успел-таки 
перекинуться парой слов по теле-
фону с президентом клуба Викто-
ром Рашниковым, и этот эпизод 
впрямую транслировал телеканал 
НТВ-плюс. «Говори, Валерий Кон-
стантинович, я тебя вижу! – Кубок 
наш, Виктор Филиппович!»

…За победу над «Динамо» мо-
сквичи «Металлургу» всё-таки 
«отомстили». Целый час (!) – с 
полдвенадцатого до полпервого 
ночи – простояла команда в цен-
тре столицы, возле гостиницы 
«Москва», ожидая автобус, ко-
торый должен был отвезти её в 
аэропорт Домодедово. Из-за такой 
вот московской «педантичности» 
пришлось на пару часов отложить 
исторический для Магнитки рейс 
№ 9232 – им команда возвращалась 
с победой домой. Так что в родной 
город хоккеисты и тренеры до-
брались лишь на следующее утро, 
проведя перед этим бессонную 
ночь. Но спать в такой ситуации 
никому из них и не хотелось.

  Владислав Рыбаченко

Первый триумф  
в чемпионате России

Двадцать лет назад «Металлург»  
выиграл золотой матч в рамках суперлиги

Статистика золотого матча. 15 апреля 1999 года. Москва

«Динамо» (Москва)–«Металлург» (Магнитогорск) – 2:4 (0:2, 1:0, 1:2).

Дворец спорта «Лужники». 9000 зрителей. Судья А. Иванюк (Челябинск).
Голы: 0:1 С. Гомоляко (В. Карпов, 9.22). 0:2 Е. Корешков (Р. Гусманов, 14.03, б.), 1:2 М. Иванов (23.57, бул-

лит), 1:3 А. Корешков (А. Соколов, А. Сапожников, 48.25. б.), 1:4 С. Гомоляко (А. Соколов, В. Карпов, 53.11), 
2:4 А. Прокопьев (М. Афиногенов, 56.47).

«Металлург» (10): Б. Тортунов; А. Соколов (4) – А. Сапожников, В. Никулин (2) – О. Леонтьев, С. Тертышный 
– О. Микульчик (2), Вл. Антипин (2) – И. Земляной; А. Корешков – Е. Корешков – Р. Гусманов, К. Шафранов –  
М. Бородулин (капитан) – С. Осипов, С. Гомоляко – А. Кудинов – В. Карпов, Д. Попов – А. Разин – А. Петра-
ков.

«Металлург» – чемпион России 1999 года

Главный тренер Валерий Белоусов Сергей Гомоляко
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Ежедневный читательский 
марафон по свежим газе-
там и любимцам из богатой 
домашней библиотеки, 
ранний воскресный подъём, 
чтобы не пропустить про-
грамму Александра Каляги-
на, и поздний отход ко сну, 
чтобы посмотреть «Поз- 
нера», стартовая кнопка 
на телевизионном пульте, 
застывшая на «Культуре», 
уверенное пользование 
ноутбуком – всё это Эмиль 
Митлин. 

Недавно ему исполнилось восемь-
десят, и эти годы вместили тревоги 
Великой Отечественной, радость 
профессиональной и творческой 
самореализации, многогранной 
общественной деятельности. 

Его отец, редактор, заведующий 
библиотекой, видный деятель ли-
тературной сферы, вынужден был 
спасаться от ареста НКВД переез-
дом из Белоруссии в Подмосковье. С 
началом войны пошёл в ополчение, 
умер в госпитале от боевых ран. Ког-
да Эмиль Израилович вспоминает о 
маме, к рассказу с улыбкой подклю-
чается жена и бывшая соученица 

Анна Яковлевна: «Он помогал маме-
учительнице и ставил мне двойки 
в тетрадь». Вот с той поры они и не 
расстаются. 

Вся профессиональная 
жизнь Эмиля Израиловича 
связана с Магнитогорским 
металлургическим комбинатом 

Инженер-проектировщик, он 
работал в Гипромезе, цехе ремонта 
электрооборудования металлур-
гических цехов ММК, участвовал в 
реконструкции важнейших объек-
тов комбината: доменной печи № 1, 
ЛПЦ № 10, аглофабрики, строитель-
стве кислородно-конвертерного 
цеха – мог курировать любой объ-
ект. С компьютером был на ты ещё 
в девяностые. Уже на пенсии уча-
ствовал в пуске комплекса холодной 
прокатки – ЛПЦ № 11. Вообще, пен-
сионная пора обогатила его жизнь 
разнообразной общественной и 
творческой работой: он руководил 
цеховым советом ветеранов, вместе 
с единомышленниками выпускал 
газету «Рукопожатие», стоял у 
истоков создания Дома дружбы 
народов и Энциклопедии Магни-
тогорска, создал гимн городского 

совета ветеранов и песню «Станица 
Магнитная», будучи кандидатом в 
мастера спорта, тренировал моло-
дых шахматистов и шашистов.

– Возвращался домой и вместо 
того, чтобы идти ужинать, садился 
за телефон: то собирал команду 
для выступления в области – при-
возили оттуда кубки и медали, то 
поздравлял именинников. Открыт-
ки подписывал сотнями, ездил на 
трамвае проведывать ветеранов, 
– вспоминает жена.

– Жизнь проходит мгновенно, она 
вообще как большой театр, – объ-
ясняет он свою неутомимость. – До 
последнего часа хочется знать, что 
впереди. И хочется многое успеть, 
что она позволяет. Я с шестидеся-
тых стал поклонником фантастики, 
читал всё, что удавалось найти 
в этом жанре. Особенно внима-
тельно вчитывался в прогнозы, 
но даже представить тогда не мог, 
что всю историю человечества 
когда-нибудь удастся вместить в 
спичечный коробок, как сейчас на 
современных носителях. 

Он много занимался с детьми – 
ещё четыре года назад обучал юных 
шашистов, и до сих пор не может 
привыкнуть к разнице в возмож-
ностях пацанят времён его детства 

и нынешних: «Любой мальчишка 
может в ноутбуке за минуту найти 
информацию, на поиск которой у 
его ровесника после войны ушли 
бы дни и недели». 

Есть у глубокого возраста своя 
печаль, признаёт юбиляр: при тебе 
уходят асы профессии и кумиры 
– поэты, артисты, спортсмены. 
«Новое поколение, может быть, не 
менее талантливо, но оно ещё не 
проявило себя. А с потерей кумиров 
юности возникает пустота». Но на 
всю жизнь остаётся с одухотво-
рённой натурой дар творчества, 
считает Эмиль Израилович. И сам 
всю жизнь полной мерой черпает 
это счастье: публиковал стихи в 
газетах и коллективных сборниках 
и писал «в стол», вёл литературные 

споры в объединении «Магнит» и 
не оставил привычки на новый день 
отзываться новыми строфами. 

Одно из самых лиричных стихот-
ворений в его творчестве – акростих 
«Нить Ариадны» с буквами в начале 
строки, составляющими фразу 
«Твои глаза мне говорят: «Люблю». 
«Голос твой, зовущий в тишине, 
ласковые, трепетные руки Ариадны 
нить вручили мне, за собой веду-
щую в разлуке», – льются с бумаги 
откровения поэта. В рифмованных 
строках и труднее, и легче передать 
состояние души, размышления о 
пережитом и грядущем. Восемь 
десятков лет Эмиля Митлина дают 
для этого достаточно веский ма-
териал. 

   Алла Каньшина

«Жизнь – как большой театр», – считает Эмиль Митлин

«Знать, что впереди»
Поколение

Звёзды

Она планировала стать 
медсестрой, но поступила 
в оперную школу, которая 
помогла ей стать актрисой 
театра. И это совсем не игра 
слов, если речь идет об 
одной из самых популярных 
современных актрис – Гла-
фире Тархановой. 

В четверг, 25 апреля, в 13:40 в 
программе «Мой герой» (12+) на 
канале «ТВ Центр» она расскажет 
Татьяне Устиновой, почему решила 

стать артисткой, как познакоми-
лась с мужем и легко ли быть мамой 
четверых сыновей.

Глафира Тарханова родилась в 
городе Электросталь в семье актё-
ров.  По словам актрисы, её детство 
было буквально расписано по ми-
нутам – она занималась в ансамбле 
русской народной песни, играла на 
скрипке, посещала бассейн, танцы, 
уроки живописи, киношколу и даже 
занятия по фигурному катанию. 
В первый класс девочка пошла в 
Москве – сначала это было балетное 

отделение школы при академии 
славянской культуры, потом она 
перешла в физико-математический 
класс, а старшие школьные годы 
провела на оперном отделении в 
школе имени Г. П. Вишневской. Но 
и этого активной школьнице по-
казалось мало:

– В девятом классе я решила, что 
буду медиком, и пошла на курсы в 
медицинское училище, – рассказы-
вает гостья. – Я планировала быть 
медсестрой, думала о косметоло-
гии. Но на экзамены туда так и не 

пришла, поступила в школу имени  
Галины Вишневской. Она оказалась 
недалеко от нашего дома, и как-то 
все сложилось. Окончив школу, я 
понимала, что выдающихся во-
кальных данных у меня нет, и куда 
мне было идти? Только в театраль-
ный…

Что актриса исполняла при по-
ступлении в оперную школу? За-
чем наелась семечек перед первым 
зачётом по вокалу? Как склады-
вались отношения с родителями 
и младшей сестрой? Смотрите в 
программе. 

Будущая актриса с лёгкостью по-
ступила в школу-студию МХАТ и в 
Щепкинское училище. По её словам, 
выбор она делала интуитивно, и он 
пал на курс Константина Райкина во 
МХАТе. Интуиция не подвела Гла-
фиру, и вскоре после поступления 
она одной из первых попала в те-
атр – сначала играла в массовке, а в 
конце второго курса уже исполняла 
главную женскую роль в спектакле 
«Доходное место». 

– Конечно, всё это происходи-
ло, в первую очередь, благодаря 
Константину Аркадьевичу, но и 
благодаря каким-то моим навы-
кам и стремлениям, он это видел. С 
Райкиным мы как-то энергетически 
совпали. Он уникальный мастер. 
Мы были его первым набором, и он 
дневал и ночевал с нами. По оконча-
нии почти весь курс попал в труппу 
«Сатирикона».

Кто является главным цензором 
для актрисы? Почему Глафира пла-
кала, когда её хвалил мастер курса? 
Как в институте её называл Райкин? 
Об этом Тарханова расскажет Татья-
не Устиновой. 

Как ни странно,  
но проводником  
в мир кино  
для Глафиры Тархановой  
стал всё тот же  
Константин Райкин,  
и случилось это тоже  
в студенческие годы

– Получилось, что Константину 
Аркадьевичу предложили две не-
большие женские роли для девочек 
с его курса, и он отправил туда меня 
и мою сокурсницу Юлю Мельни-
кову. Мне досталась роль подруги 
главной героини, её играла Даша 
Мороз. А дальше дело уже пошло 
потихоньку. Но я всегда ходила на 
всевозможные кастинги. Кто-то 
спал, а я ходила. 

И ходила, как оказалось, совсем 
не зря. Но не только потому, что 
многие режиссёры увидели в ней 
своих героинь, а ещё и потому, что 
именно на пробах к фильму она 
познакомилась со своим будущим 
мужем – актёром Алексеем Фад-
деевым. 

– Мы познакомились на съёмках 
проекта «Главный калибр», второе 
название – «Хроники ада», это такая 
экспериментальная сказка на во-
енную тему, я бы сказала. Впервые 
мы увиделись на пробах – он уже 
был утверждён, а я была среди 
многочисленных девушек, которые 
только пробовались на роль. А даль-
ше наше знакомство продолжилось 
уже на съёмочной площадке. 

Как между супругами распреде-
лены семейные обязанности? Берёт 
ли актриса детей на работу? Какого 
персонажа не будет играть никогда? 
Почему решила стать психологом? 
Что пожелала гостье Татьяна Усти-
нова? Подробную беседу с Глафирой 
Тархановой смотрите в ток-шоу 
«Мой герой» на канале «ТВ Центр». 
Словесный портрет героини допол-
нят рассказы Владимира Большова, 
Павла Майкова, Сергея Чонишвили, 
Ивана Жидкова.

    Мария Феоктистова

В Щепкинское училище  
она поступила с лёгкостью
Глафира Тарханова: «Куда мне было идти? Только в театральный!»

Глафира Тарханова

Эмиль Митлин



Если встать на мост на улице Прже-
вальского и мысленно перенестись на 
90 лет назад, то на правом берегу речки 
Башик в начале 30-х годов мы бы увидели 
бараки посёлка Туковый. Своё название 
он получил благодаря строящемуся непо-
далёку коксохимическому комбинату: в 
то время словом «туковый» обозначали 
химические предприятия. В обиходе его 
называли еще посёлком коксохимиков. 
Улица Пржевальского в то время на-
зывалась Вокзальной: по ней жители 
строящегося Магнитогорска добирались 
до железнодорожного вокзала, который до 70-х годов рас-
полагался на левом берегу. Одновременно с бараками на 
Туковом была выстроена баня, а позже появился рынок, где 
отоваривалось население со всей округи. И располагались 
они на улице Вокзальной. 

– На левом берегу Башика, напротив посёлка Туковый, 
располагались землянки, в которых жили инженерно-
технические работники, – рассказывает Маргарита Мигу-
нова. – Поэтому в народе их так и называли –  землянки ИТР 
или городок ИТР. Позже для улучшения быта рабочих, за-
действованных на строительстве ММК, рядом с землянками 
построили девять одноэтажных бараков из бруса и щитов, 
которые и дали название посёлку – Брусковый. 

В индустриальной Магнитке такие случаи были нередки, 
достаточно вспомнить каркасные и щитовые дома, которые 
стали «поводом» для наименования улиц и посёлков. 

– Мелководный Башик в своё время доставлял немало 
проблем жителям посёлков и руководству ММК, – отмечает 
Маргарита Григорьевна. – Весной он превращался в широ-
кую реку, несущую до 30–40 кубометров воды в секунду. 
Разливаясь, она затапливала прилегающие территории, в 
том числе жилые участки и производственные объекты. 
Поэтому Башик углубляли и делали обваловку берегов. 

В газете «ММ» встречается информация о том, что в 1948 
году для борьбы с паводком был удлинён деревянный мост 
через Башик, а левый берег реки на протяжении 300 метров 
укреплён земляной отсыпкой, в наиболее опасном месте его 
дополнительно усилили обшивкой из броневых листов. 

В тяжёлые военные годы трест «Магнитострой» по-
строил на пустыре рядом с бараками каменные дома для 
своих работников. В условиях военного времени удобствам 
и комфорту уделяли мало внимания, поэтому в домах не 
было канализации, водопровода и отопления. Даже после 
войны воду на Брусковый привозили в бочках. 

Часть посёлка – от улицы Фадеева до улицы Кирова – 
состояла из общежитий, в которых проживали несколько 
тысяч молодых строителей. Видимо, поэтому его прозвали 
молодёжным городком. Постепенно общежития ликвиди-
ровали, а дома, где раньше проживали холостяки, заселили 
семейные пары. 

– В одной из городских 
газет встречается инфор-
мация, что в январе 1944 
года трест «Магнитострой» 
заканчивает на Брусково-
Туковом посёлке строитель-
ство жилых домов, – уточня-

ет Маргарита Григорьевна. – В реальности была выстроена 
половина запланированного – угол Кирова–Коммунальная 
до школы и южная сторона улицы Кошевого до пересече-
ния с улицей Фадеева. Кроме того был построен первый 
одноэтажный корпус больницы для строителей – ныне 
это дом 18/1 по улице Фадеева, по соседству – в двухэтаж-
ном доме на Фадеева, 18 – располагался стационар. Позже 
больничные здания перешли в ведение спецкомендатуры, 
территорию вокруг обнесли бетонным забором. 

В протоколе № 5 Орджоникидзевского райсовета от 
15 марта 1946 года встречается информация о наимено-
вании улиц, в связи с окончанием застройки. Так на карте 
города появились улицы, названные именами Героев Со-
ветского Союза Олега Кошевого, Любови Шевцовой, Ульяны 
Громовой и известного советского писателя Александра 
Фадеева. В этом же документе говорится об отмене назва-
ний следующих посёлков: Каркасные Дома, ИТР-городок, 
Брусковый посёлок, Берёзки, Восьмой участок, Доменный 
Городок и Ежовка. Несмотря на то, что официально на-
звания были упразднены более 70 лет назад, в обиходе 
они используются по сей день и служат своеобразными 
ориентирами. Мало кто знает, где находится, к примеру, 
улица Карпинского, а уточнение – «на Брусковом» – служит 
хорошей подсказкой. 

Достопримечательность Брускового посёлка – 
школа № 42, расположенная по адресу: улица Коммуналь-
ная, 7. Построена она в 1937 году, а первых учеников при-
няла в 1938-м. Долгие годы в стенах школы располагался 
избирательный участок, а кроме того, два раза в месяц 
местных жителей приглашали в актовый зал послушать 
выступление лекторов городского общества «Знание».

– До 1938 года дети, проживавшие в Брусковом, ходили 
на занятия в посёлок Туковый, – говорит Маргарита Мигу-
нова. – Туковская школа, как и большинство учреждений в 
30-е годы, размещалась в обычном бараке. 

В 1952 году в центре Брускового посёлка открыли 
вечернюю школу № 3 для рабочей молодёжи – в оби-
ходе «ШРМ». Около трёх тысяч работников комбината 
получили в ней аттестаты зрелости без отрыва от про-
изводства. Располагалась школа по адресу: Фадеева, 22.  

В настоящее время 
в этом здании нахо-

дится наркологический 
диспансер. 

В Брусковом размещалось и 
передовое по тем временам ремеслен-

ное училище № 20, в котором получали 
профессию мастера-мозаичники, краснодерев-
щики, автогенщики и котельщики.

– Здание на Фадеева, 22 было построено в 40-е годы, – 
уточняет Маргарита Мигунова. – Первоначально там рас-
полагалась поликлиника, и лишь в начале 50-х его отдали 
под вечернюю школу. 

В середине 50-х годов большую часть Брускового по-
сёлка составляли общежития треста «Магнитострой». Для 
культурного обслуживания строительных кадров в центре 
посёлка выстроены летняя эстрада, кинобудка, танцеваль-
ная и спортивная площадки. 

– Посмотрела на старых картах: спортивная площадка рас-
полагалась во дворе общежития по улице Карпинского, 4, – 
объясняет Маргарита Мигунова. – Сейчас дома уже не су-
ществует, а танцевальная площадка с эстрадой находилась 
с юго-западной стороны этого здания. 

К слову, первоначально улица Карпинского носила 
имя Героя Советского Союза Ульяны Громовой. По какой 
причине легендарную комсомолку сменил известный 
русский геолог Александр Карпинский, неизвестно. Но, 
справедливости ради, отметим, что к Магнитогорску он 
имеет самое непосредственное отношение. Многие годы 
Карпинский посвятил изучению полезных ископаемых 
Урала, в том числе геологических особенностей горы Маг-
нитной и её окрестностей. Но вернёмся к истории посёлка 
Брусковый. 

Поскольку он находился под боком у первого листопро-
катного цеха, партийный комитет города и комбината 
поручил прокатчикам проводить среди местных жителей 
воспитательную работу. В 50–60 годах народная дружина, 
в которую вошли работники ЛПЦ-1, по вечерам патру-
лировала улицы Брускового, который имел репутацию 
неспокойного места. 

Сегодня в посёлке мало что напоминает о прежней 
жизни. Часть старых зданий снесена, другие после бес-
численных побелок и покрасок изменили свой облик. И 
только старожилы Брускового хранят в памяти воспоми-
нания о том времени, когда на летней эстраде проходили 
концерты, а по праздникам организовывали массовые 
гуляния. Нередко в посёлок привозили кинофильмы, и на 
их просмотр собиралась едва ли не половина жителей. Но, 
несмотря на то, что прежних традиций уже не вернуть, 
история Брускового посёлка продолжается.
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 Елена Брызгалина,  Виктор Рамих

Имя, которого нет на карте
Продолжаем знакомство с топонимикой Магнитогорска. 
В этот раз творческая бригада «ММ» побывала в посёлке Брусковый, 
расположенном на левом берегу.

№ 11 от 16.04.2019

В качестве гида и консультанта выступила архитектор 
Маргарита Мигунова, много лет изучающая историю улиц 
и зданий города. 

Собирая информацию о посёлке Брусковый, пришла к выводу, что его история тесно переплетена с биографией 
посёлка Туковый. Во многом это обусловлено расположением – в 30-е годы их разделяла только река Башик. По 
сквозной улице Коммунальной можно было легко попасть не только из Бру-
скового в Туковый, но и в посёлок Среднеуральский или на кирпичный завод. 
В 30–40-е годы в документах и газетах встречается на-
звание «Брусково-Туковый посёлок». Со временем между 
«соседями» выросли промышленные объекты, а улица 

Коммунальная стала тупиковой: она упирается в одну 
из проходных ММК. 

Маргарита 
Мигунова

1952 год

Нынешнее 
состояние 
здания

Школа № 42 (ул. Коммунальная, 7), 1938 год 
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Магнитогорск

Здание стационара больницы 
(ул. Фадеева,18), 40-е годы

река Баш
ик

Посёлок 
Брусковый

Улица Вокзальная с мостом через реку Башик 
(ныне улица Пржевальского), вдали – 
постройки городка строителей, 1944 год

Одноэтажные бараки из бруса и 
щитов и каменные дома-общежития

Пос. Брусковый Пос. Туковый

Областной 
наркологический 
диспансер



И это далеко не случайность: их 
удобно носить, суще-
ствует масса дизайнов 
на любой вкус.

Джинсы  – брюки из 
плотной хлопчатобумаж-
ной ткани, окрашенной 
чаще всего в цвет индиго. 
Снабжены клёпками на 
стыках швов карманов.

Изобретателем джин-
сов считается Ливай 
Страусс, который впер-
вые сшил их в качестве 
рабочей одежды в 1853 
году. 

Когда в США началась золотая лихо-
радка, недавно эмигрировавший в Аме-
рику Ливай Страусс (впоследствии его 
станут назвать на американский манер 
Леви), помогая братьям, торговавшим  
тканями, повёз на западное побережье 
США, в Сан-Франциско, ткань, которая 
моментально разошлась для пошива 
палаток. Однажды один подвыпивший 
золотоискатель сказал Леви, что если 
бы у него были добротные штаны 
(тех, что носили рабочие, как прави-
ло, хватало ненадолго – они быстро 
изнашивались), то в них можно было 
бы даже переночевать и под деревом, 
а не в палатке. Недолго думая, Леви 
Страусс, вспомнив навыки, переданные 
ему отцом, сшил свои первые штаны из 
парусины и продал рабочему. Цена их 
составляла 1 доллар и 20 центов. Пару-
синовые штаны от Страусса оказались 
действительно добротными, поэтому 
скоро у портного появились и другие 
заказчики.

В том же 1853 году Леви Страусс от-
крыл в Сан-Франциско, на улице Бэт-
тери, свою первую мастерскую-ателье, 
где занимался пошивом штанов для ра-
бочих. Фирма, основанная им, получила 
название Levi Strauss & Co. Страусс сам 
ездил в поселения золотоискателей, 
предлагая свою продукцию и постепен-
но совершенствуя её в соответствии с 
пожеланиями клиентов. Так, на штанах 
появились петли для ремня, прочная 
двойная строчка, глубокие передние и 
задние карманы.

Важно заметить одну из ключевых 
особенностей джинсов. Это способ кре-
пления карманов медными заклёпками, 
благодаря чему карманы практически 
невозможно случайно оторвать.

Изобрёл этот способ крепления выхо-
дец из России – Джейкоб Дэвис. Однако 
ему не хватило денег для того, чтобы 
запатентовать это изобретение, поэто-

му он написал письмо Страуссу, а затем 
стал на него работать и заработал свой 

первый миллион.
Хотя, по данным исто-

риков, ещё в XV веке ита-
льянские матросы носили 
штаны, изготовленные из 
парусины. Эта ткань распро-
странилась в одежде из-за 
упадка парусного флота и не-
надобности шитья парусов. 
Позже такие штаны стали 
называть «дженес», а затем 
и «джинс» – на американский 
манер. Эти слова произошли 
от названия итальянского 
города Генуя, в котором про-

изводилась парусина.
Изначально джинсы выпускали в 

двух цветах: синем и коричневом. 
Синий цвет использовался за счёт де-
шевизны красителя индиго. Причём 
окрашивали только поперечные нити, 
а не всю ткань. Здесь был и практиче-
ский эффект: с каждой стиркой краска 
вымывалась, а джинсовая ткань стано-
вилась мягче и принимала форму тела. 
К тому же потребитель предпочитал 
синие джинсы, а коричневый цвет не 
пользовался спросом, и вскоре их про-
изводство свелось к нулю.

Ткань
Изначально джинсы шили из плот-

ной итальянской или французской 
конопляной парусины ввиду её де-
шевизны. Позже парусину заменила 
плотная хлопчатобумажная материя 
– саржа. К началу 60-х годов ХХ века, в 
самый разгар джинсового бума, уже все 
джинсы шили только из неё.

Другие типы джинсовых тканей:
шамбри – разновидность денима, 

мягкая и тонкая джинсовая ткань;
ломаная саржа – джинсовая ткань 

«ёлочкой», изобретённая Джоном Уол-
кером и впервые применённая фирмой 
Wrangler;

эйкру – неокрашенная хлопковая 
ткань, натуральная джинса;

стрейч – ткань из смеси хлопка с 
эластаном или лайкрой;

джин – ещё одна разновидность 
денима, дешёвая, равномерно окра-
шенная ткань, нити переплетены по 
диагонали.

В настоящее время можно выделить 
большое количество разновидностей 
джинсов. Они различаются по посадке и 

стилю, а также по известным брендам-
производителям.

Рваные джинсы
Пару лет назад в джинсовый мир 

моды с триумфом вернулись рваные 
джинсы.

Изначально надорванные джинсы 
были просто результатом чрезмерной 
их изношенности. 

Такое бывает с каждыми джинсами 
и одеждой вообще. То, что начинается 
как крошечная потёртость, вырастает 
в приличных размеров отверстие. И в 
конечном итоге на джинсах появляется 
дыра.

До 1970 годов рваные джинсы были 
в основном характерны для бедных 
людей из рабочего класса. Они просто 
не могли позволить себе расстаться 
с джинсами, иначе было бы нечего 
носить.

Это уже потом возникли многочис-
ленные последователи этого «стиля». 
Рваные джинсы впервые стали мод-
ными в начале 80-х. Они ворвались в 
мир моды через рок-исполнителей и 
хиппи, которые таким образом хотели 
подчеркнуть своё наплевательское 
отношение к общепринятым устоям 
и бросить вызов социуму. Для кого-то 
этот новый тренд стал приятным сюр-
призом – теперь можно не выбрасывать 
старые и потёртые джинсы. Даже наобо-
рот, из этих рваных джинсов, при долж-
ном умении, могли получиться очень 
даже симпатичные и модные штаны, 
на которые бы ваши друзья смотрели с 
одобрением, а кто-то даже с завистью 
– ведь, по неведомой причине, рваные 
джинсы всегда стоили дороже обычных. 
Если глянуть на певцов 80-х, а также на 
фильмы тех времён, то рваные джинсы 
будут чуть ли не в каждой второй кино-
ленте или музыкальном клипе.

Сегодня рваные джинсы давно переш-
ли из разряда униформы для бунтарей и 
маргиналов в модный гардероб.

Как и с чем носить
Рваные джинсы сочетаются с до-

бротными материалами, такими, как 
кожа. Это может быть кожаная куртка 
и (или) жёсткая сумка геометричной 
формы. Такой комплект прекрасно 
сочетает лёгкость и повседневность 
рваного денима и основательность и 
серьёзность кожи.

Всевозможные джемперы в полоску, 
ромб или клетку в сочетании с рва-
ными джинсами наводят на мысли о 
хорошей девочке, которая решила по-
хулиганить.

Если в вашей компании не введён 
строгий корпоративный дресс-код, 
структуированный пиджак или блейзер 
(не мягкий трикотажный), желательно 
светлого цвета или из гладкой ткани, 
сделает образ аккуратней и солидней.

Манжет на лодыжке моментально 
делает «расхлябанные» рваные джинсы 
более аккуратными. К тому же, если 
речь идёт о весеннем или летнем на-
ряде, подвёрнутые джинсы оголяют 
лодыжку, что оживляет весь образ и 
вносит в него элемент задорности.
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Мировой бренд  
на все времена
На протяжении нескольких десятков лет джинсы –  
одни из самых популярных видов одежды

ОдеждаОтцы и дети

Помогите ребёнку  
состояться в жизни
Какой же родитель не хочет, чтобы ребёнок 
чего-то достиг, а ещё лучше ‒ многого! Чаще 
всего желания колеблются вокруг «чтобы стал 
не хуже других», «вырос достойным человеком» 
и «был бы счастлив». Однако некоторые роди-
тели не готовы мириться с тем, что потомки 
вырастут приличными, но непримечательными 
людьми.

Кое-кто задаётся вопросом: можно ли «вылепить» из 
ребёнка звезду или «запрограммировать» его на успех? 
Кто-то и не сомневается ‒ конечно, можно! Но даже ново-
рождённый малыш ‒ вовсе не такой уж «чистый лист», 
как уверяет одна популярная теория: не всегда в нём 
развивается именно то, что амбициозные мама и папа 
так старательно взращивают.

Увы, нельзя создать условия, при которых ребёнок 
гарантированно чего-то там достигнет. Более того, 
существует масса примеров, когда человек добивался 
потрясающих успехов не благодаря, а вопреки «заботам» 
родителей.

Будем честны: главная цель воспитания ‒ вырастить 
приспособленного к социуму индивида, самостоятельно 
зарабатывающего себе на пропитание и не нарушающего 
законы. Разумеется, родители сопровождают воспита-
тельный процесс девизами наподобие нетленного «учить-
ся, учиться и учиться». А всё-таки, что можно сделать, 
чтобы помочь детям состояться в жизни?

Приучайте к самостоятельности с пелёнок
В последние годы родители делают упор на знание аз-

буки, цифр и иностранных языков: ребёнок только учится 
ходить, а мама уже подыскивает гувернантку. Не удивляй-
тесь ‒ бытовые навыки гораздо важнее для полноценного 
развития малыша. Он хочет помочь вам помыть посуду, 
налить в чайник воду или сделать бутерброд? Отлично, 
пусть попробует. Английский подождёт.

Дайте право на ошибки
Помните поговорку: «Не ошибается только тот, кто ни-

чего не делает». Вместе разберите промах на «составные 
части», чтобы понять причину.

Позвольте искать себя
Отпрыска, как корабль в бурю, кидает от одного увлече-

ния к другому? Что ж, пусть пробует: гораздо хуже, когда 
ребёнка ничего не интересует.

Учите справляться с неудачами
Объясняйте ребёнку, что не всегда всё идёт по плану. 

Чем раньше он поймёт, что неудачи ‒ не плохая карма, а 
обычное явление в жизни каждого человека, тем лучше.

Учите общаться с людьми
Умение заводить полезные знакомства и ладить с 

людьми ‒ незаменимый навык и отличительный признак 
успешного человека. Иногда более важный, чем знания 
или опыт.

Хвалите
Да, взрослые не всегда получают награду за свои труды. 

И в какой-то день ваш ребёнок тоже про это узнает. А пока 
поощряйте его: ведь призы и подарки вручают даже со-
лидным людям на серьёзных конкурсах.

А вот список вещей, которые делать не надо:
Изобретать идеал и заставлять ему следовать.
Реализовывать в ребёнке свои несостоявшиеся амби-

ции.
Лишать возможности побездельничать.
Запрещать поступать по-своему.
Постоянно ставить кого-то в пример.

Опрос

Раздражающие факторы
Каждого из нас что-то раздражает в нашей рабо-
те. Вы согласны? Быть может, и не раздражает, 
но надоедает. РИА «Новости» опубликовали 
результаты опроса россиян, которые высказа-
лись о самых раздражающих факторах на своей 
работе. 

На первом месте оказалась необоснованная критика 
руководства, причём об этом высказались почти 44 про-
цента всех опрошенных.

На втором месте – неожиданная дополнительная на-
грузка. В пользу этого раздражающего фактора высказа-
лись 27 процентов опрошенных. Примерно такое же коли-
чество людей (26 процентов) высказались, что страдают 
от собственных ошибок на работе и недочётов.

25 процентов опрошенных страдают от низкого уровня 
культуры и воспитания коллег по работе. А на пятом месте 
оказалась неприятная атмосфера коллектива – в пользу 
этого фактора высказались 22 процента людей.

Менее всего угнетают успехи коллег (один процент), 
внешний вид (два процента), совещания (пять процен-
тов), денежные сборы на подарки (шесть процентов).

Ливай Страусс
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Письмо в редакцию
Выражаем чисто-

сердечную благодарность
 учителю русского языка  

и литературы 
МОУ «С(У)ОШИ № 4» 

Куприяновой  
Наталье Олеговне 

 за мудрость и колоссаль-
ную любовь к нашим 

детям. Благодарим вас за 
самоотверженный труд  

и знания! 
Родители

Михаила Захаровича ТУЛЯКОВА – 
с 95-летием!

Желаем крепкого здоровья, семейного счастья, 
удачи и добра.

Администрация, профком и совет ветеранов ПМП  
(цех покрытий) ПАО «ММК»

Александра Борисовича НАГОДКИНА –  
с юбилеем!

Желаем вам крепкого здоровья, счастья и благо-
получия.
Администрация, профком и совет ветеранов грузовой службы и 

управления логистики ПАО «ММК»

Память жива
16 апреля –  
5 лет, как ушёл 
из жизни родной 
и любимый 
сын, отец, муж 
АБДУЛФАИЗОВ 
Вадим. Горечь 
утраты не 
проходит. 
Помним, 
скорбим.

Родители, сын, 
жена, друзья, 
родственники

Коллектив и совет ветеранов ДОЦ 
ПАО «ММК» скорбят по поводу 

смерти 
ЛященКО 

николая Григорьевича  
и выражают соболезнование семье 

и родственникам покойного.

Коллектив и совет ветеранов УПП 
ПАО «ММК» скорбят по поводу 

смерти 
ШАМОВОй 

екатерины Тимофеевны 
и выражают соболезнование семье 

и родственникам покойной.

Коллектив и совет ветеранов ЛПЦ-4 
ПАО «ММК» скорбят по поводу 

смерти 
РысьКОВА 

Владимира Ильича 
и выражают соболезнование семье 

и родственникам покойного.

Коллектив и совет ветеранов отдела 
соцпрограмм ПАО «ММК» скорбят по 

поводу смерти 
КОсИнОВА 

Михаила Максимовича 
и выражают соболезнование семье 

и родственникам покойного.

Коллектив АнО «ЦКМсЧ» скорбит 
по поводу смерти бывшего 
заместителя главного врача  

по ЭВн поликлиники № 1 
еРМОЛИнОй

Валентины Фёдоровны 
и выражает соболезнование  

семье и родственникам.

Коллектив ГАУЗ «Городская больница  
№ 1 им. Г. И. Дробышева» выражает 

соболезнование врачу ультразвуковой 
диагностики диагностического 

отделения Петиной Татьяне 
николаевне по поводу смерти мамы

ПеТИнОй
екатерины яковлевны.

Коллектив дирекции  
по экономике ПАО «ММК» выражает 

соболезнование ведущему 
специалисту 

Маркиной елене Викторовне 
по поводу смерти отца 

Потапова Виктора Васильевича
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на правах рекламы

Увлажнители и ионизаторы:  
полезная вещь или модные гаджеты

Продам
*Сад в «Металлурге-2», палатку 

брезентовую 2-местную, домкрат 
грузовой, тальку 3-тонную. Т. 
8-951-786-52-11.

*Сад в «Мичурина-3». Т. 8-982-
303-25-50.

*Сад в СНТ «Газовик», станция 
Новосмеловская, 95 тыс. руб. 14 
соток. Имеется домик, хозблок, 
2 бака, 2 теплицы, туалет, много 
посадок. Торг. Т.: 8-904-975-05-76, 
8-951-459-19-80.

*Участок в «Березовой роще» 
со всеми посадками, домика нет, 
хозблок кирпичный. Т.: 8-982-106-
70-40, 8-982-106-70-41.

*Песок, скалу, отсев, перегной, 
землю и другое,  от 3 до 30 т. Т. 
8-951-249-86-05.

*Песок, щебень, скала, отсев, 
перегной. От 3 до 30 т. Т. 8-3519-
29-01-25.

*Поликарбонат прозрачный, 
цветной. Т. 45-48-48.

*Дрова. Щебень. Навоз. Т. 8-951-
464-79-97.

*Навоз, песок, чернозем, щебень, 
скалу, отсев. От 3 т до 30 т. Недо-
рого. Т. 43-01-92.

*Доска обрезная, все виды пи-
ломатериала, 1 м3 – 7600 р. Т. 28-
99-96.

*Песок, щебень, отсев. Т. 8-912-
805-39-40.

*Тротуарная плитка. Бордюр. Т. 
8-912-805-10-16.

*Дрова. Т. 8-982-319-73-33.
*Сад в «Строитель-1». Т. 8-951-

787-64-06.
Куплю

*Ванну, батареи, холодильники, 
газо-, электроплиты, стиральные 
машины, микроволновки. Т.: 8-964-
245-35-42, 45-21-02.

*Холодильник, ванну, машинку, 
утилизация. Т. 8-919-330-90-38.

*Ванну, холодильник. Т. 430-
930.

*Автовыкуп. Т. 8-951-817-13-99.

Сдам
*Часы, ночь. Т. 8-906-871-17-83.
*Посуточно. Т. 8-952-527-36-06.
*По часам. Т. 8-904-975-80-85.
*Ночь, часы, сутки. Т. 8-903-091-

83-25.
Сниму

*Квартиру. Т. 49-67-77.
Услуги

*Ремонт теплиц. Сварочные ра-
боты. Т. 8-951-260-60-60.

*Кровельные работы. Монтаж 
сайдинга. Т. 8-912-805-46-35.

*Кровли. Кровельные работы. 
Т. 8-919-117-60-50.

*Кровля крыш. Недорого. Т. 
43-40-24.

*Мягкая кровля. Т.: 43-42-87, 
8-909-74-77-848.

*Крыши новые, замена старой 
на новую. Рассрочка. Т. 8-912-793-
69-23.

*Изготовление и монтаж кровли. 
Рассрочка. Т. 46-06-53.

*Крыши, профлист, черепица. 
Рассрочка. Т. 8-909-747-84-54.

*Крыши. Изготовим новую, пере-
стелем старую. Пенсионерам скид-
ка. Рассрочка. Т. 8-3519-01-08-31.

*Крыши, строительно-ремонт-
ные работы. Т. 8-9000-72-12-82.

*Крыши, пристройки, бани. Т. 
8-912-805-21-03.

*Кровля крыш. Т. 8-(3519) 45-
21-03.

*Козырьки. Заборы. Ворота. 
Навесы. Т.43-19-21.

*Заборы, профлист, сетка, ворота. 
Рассрочка. Т. 8-909-747-84-54.

*Заборы, сетка-рабица, профлист, 
ворота (откатные, распашные). Т. 
8-912-793-69-23.

*Ворота, заборы, сетка, профлист. 
Рассрочка. Пенсионерам скидка. Т. 
46-06-53.

*Заборы, ворота (откатные, рас-
пашные). Замеры бесплатно, рас-
срочка. Т. 8-9519-01-08-31.

*Заборы (евроштакет, профлист, 
рабица). Ворота откатные, распаш-
ные. Навесы. Т. 8-982-332-31-57.

*Навесы, беседки, пристройки. 
Ворота. Т. 8-900-026-02-00.

*Ворота, заборы, решётки, двери, 
металлоконструкции. Т. 8-912-805-
21-06.

*Бани каркасные, кровля крыш. 
Т. 8-912-805-21-06.

*Ворота (откатные, гаражные), 
заборы, двери, решётки, навесы, 
лестницы, ковка и т. д. Т. 8-900-
082-94-72.

*Покрытие и ремонт теплиц. 
Поликарбонат. Т. 8-951-461-50-
34.

*Теплицы с усиленным карка-
сом. Принимаем заявки на весну. 
Т. 8-919-117-60-50.

*Поликарбонат. Доставка. Т. 
29-40-18.

*Покрытие теплиц поликарбона-
том. Т. 45-09-80.

*Теплицы дёшево. Т. 45-40-50.
*Ремонт и перетяжка теплиц по-

ликарбонатом. Т. 45-46-35.
*Теплицы недорого. Т. 45-46-35.
*Теплицы.  Качественная сбор-

ка. Т. 43-40-24.
*Теплицы в рассрочку на 6 мес. 

Дуги через 1 метр. Сайт: гледис.рф. 
Т. 29-90-50.

*Сварка. Ремонт теплиц. Ворота, 
заборы. Т. 8-904-801-17-72.

*Теплицы. Навесы. Т. 8-961-576-
00-38.

*Теплицы. Заборы. Т. 59-11-
09.

*Благоустройство захороне-
ний. Плитка, памятники. Без 
предоплаты. Т. 8-908-588-89-01.

*Бани-бочки. Гарантия. Т. 8-912-
805-46-35.

*Отделка балконов. Т. 8-951-128-
76-26.

*Отделка бань. Т. 8-912-803-21-
84.

*Сварка. Т. 8-982-313-55-49.
*Установка замков, вскрытие, 

гарантия. Т. 45-03-49.
*Установка замков, вскрытие, 

гарантия. Т. 45-07-65.
*Вскрытие замков, установка, 

гарантия. Т. 43-35-34.
*Сантехника. Канализация. Раз-

водка. Гарантия. Скидки пенсио-
нерам. Т. 45-00-21.

*Реставрация ванн. Сантехника. 
Т. 45-20-95.

*Прочистка канализации. Т. 28-
01-05.

*Водомеры. Сантехработы. Т. 
8-906-854-79-79.

*Садовый водопровод. Т. 8-982-
288-85-60.

*Сантехмастер. Т. 43-05-41.
*Сантехработы. Водомеры. Каче-

ство. Т.: 45-11-41, 8-963-478-56-57.
*Сантехработы. Недорого. Т. 

8-908-064-53-17.
*Сантехремонт. Т. 491-490.
*Сантехработы. Т. 8-996-228-

08-19.
*Внутренние отделочные рабо-

ты садов, квартир. Вагонка, гипс, 
пластик и т. д. Работаю один. Т. 
8-964-245-14-32.

*Наклею обои, штукатурно-
малярные работы. Качественно. Т. 
8-964-246-70-34.

*Панели, линолеум. Т. 8-909-747-
15-98.

*ООО «Спец». Линолеум. Ламинат. 
Замена пола. Малярные работы и  
т. д. Т. 8-908-703-90-88.

*Натяжные потолки. Т. 43-40-
65.

*Натяжные потолки. Т. 8-912-
790-74-02.

*Полы, замена. Настил покры-
тий. Т. 8-909-095-16-19.

*Откосы окон и дверей. Т. 8-919-
334-58-21.

*Кафель, большой опыт. Т. 8-951-
777-64-62.

*Ремонт квартир. Т. 8-982-320-
79-51.

*Потолки. Обои. Т. 29-09-85.
*Покраска помещений. Т. 8-963-

094-27-28.
*Натяжные потолки. Т. 8-9000-

755-591.
*Ремонт квартир. Т. 8-919-113-

62-16.
*Обои. Потолки. Т. 8-951-807-

68-47.
*Обои. Т. 8-909-097-48-26.
*Мастер на все руки. Т. 45-05-07.
*Домашний мастер. Т. 8-951-441-

43-13.
*Домашний мастер. Т. 8-908-068-

96-03.
*Кухни, шкафы. Т. 43-15-87.
*Электрик, недорого. Т. 8-906-

853-71-99.
*Электрик. Недорого.  Т. 8-904-

975-47-35.
*Электромонтаж. Т. 8-919-333-

08-91.
*Ремонт холодильников. Пенсио-

нерам скидки. Т.: 30-17-07,  8-904-
803-65-05.

*«Стинол». Ремонт любых холо-
дильников. Гарантия. Т.: 44-94-51, 
8-904-819-24-51.

*Ремонт холодильников и «Сти-
нол». Скидка. Гарантия. Т.: 43-11-
56, 8-908-588-70-96.

*Ремонт холодильников «Сти-
нол», «Индезит». Профессиональ-
но. Т. 8-9000-657-653.

*Ремонт любых холодильников 
и «Атлант». Т. 59-10-49.

*Ремонт бытовой техники. Вы-
езд. Т. 8-9000-65-85-05.

*Замена резинок холодильника. 
Т. 8-919-319-75-79.

*«Рембытхолод». Т. 28-04-81.
*Качественный ремонт любых 

телевизоров. Гарантия. Выезд 
бесплатно. Т.: 28-17-75, 8-908-828-
17-75.

*Ремонт телевизоров. Гарантия. 
Т.: 45-05-24, 8-909-096-60-27.

*Ремонт телевизоров. Гарантия. 
Т. 45-70-10.

*Телемастер. Гарантия. Т.: 46-00-
94, 8-908-086-00-94.

*Ремонт телевизоров. Гарантия. 
Т. 45-53-95.

*Антенны! Ремонт. Т. 8-951-810-
10-55.

*Цифровое ТВ. Т. 44-03-75.
*Триколор ТВ. Обмен. МТС. Пр. 

Ленина, 104. Т. 46-10-10.
*Ремонт компьютеров. Т. 8-951-

124-64-00.
*Компьютерщик. Т. 8-982-288-

42-86.
*Профессиональный ремонт сти-

ральных машин и холодильников, а 
также другой бытовой техники. Га-
рантия. Вызов бесплатно! Пенсио-
нерам скидка! Т. 8-908-066-24-29.

*Ремонт стиральных машин. Га-
рантия. Т. 8-982-311-40-07.

*Ремонт микроволновок, сти-
ральных машин, холодильников на 
дому. Т. 8-903-090-00-95.

*Репетиторы ЕГЭ, ОГЭ. Т. 45-07-
67.

*Доставка. «ГАЗель». Т. 8-912-
805-40-52.

*«ГАЗели». Переезды. Доставки. 
Грузчики. Без выходных. Т.: 43-10-
90, 8-908-587-58-50.

*«ГАЗели», грузчики. Город, меж-
город, переезды. Т.: 8-963-476-84-
38, 8-919-302-41-29.

*Грузчики – 150 р. «ГАЗель» – не-
дорого. Т. 8-950-745-40-19.

*Грузоперевозки, трезвые груз-
чики. Т. 8-951-439-61-51.

*«ГАЗели», от 180 р. грузчики. Т. 
8-904-817-80-74.

*«ГАЗели», грузчики от 150 р. Т. 
8-912-806-00-33.

*«ГАЗель», грузчики. Т. 45-35-
02.

*«ГАЗель». Т. 8-950-744-82-34.
*Грузоперевозки. Профессио-

нальные «ГАЗели» и грузчики.  Т. 
8-908-937-07-98.

*Грузоперевозки. Профессио-
нально. Т. 8-908-587-92-33.

*Манипулятор. Т. 8-912-805-26-
76.

Требуются
*Уборщица/щик в магазин без 

вредных привычек. График работы 
2/2. Обращаться по т. 8-951-477-
46-30.

*Прием звонков. Т. 8-903-090-
00-76.

*Помощник в бизнес. Т. 8-919-
401-50-64.

*Проверка пропусков. Т. 8-908-
077-44-78.

*Многосменка. Т. 8-900-025-38-
72.

*Вторая работа. Т. 8-902-614-
88-03.

*Помощник делопроизводителя. 
Т. 8-951-255-64-67.

*Работа. Т. 8-908-091-28-97.
*Кадровик. Т. 8-922-012-08-86.
*Букменеджер. Т. 8-922-751-26-

36.
*Рекламщик. Т. 8-909-749-39-91.
*Секьюрити. Т. 8-992-503-57-18.
*Связист. Т. 8-922-759-16-84.

*Наборщик (ца) текстов. Т. 8-951-
782-76-67.

*ООО «Магнитогорскгазстрой» 
требуется мастер газовой службы. 
Требования: высшее образование 
(ПГС, ТГСВ), опыт руководящей 
работы, знание нормативной до-
кументации. Заработная плата 
– по результатам собеседования. 
Конкурс. Отдел кадров: 24-52-92. 
Резюме отправлять по е-mail: 
mgazstroy@mail.ru.

*ООО «Магнитогорскгазстрой» 
требуется инженер по подготовке 
документации при строительстве 
газопроводов. Требования: высшее 
образование (ПГС, ТГСВ), опыт 
работы, навыки проектирования, 
знание программ «Компас», «1 С». 
Заработная плата по результатам 
собеседования. Отдел кадров: 
24-52-92. Резюме отправлять по 
е-mail: mgazstroy@mail.ru.

*ООО «Магнитогорскгазстрой» 
требуются: электрогазосварщики,  
слесари-ремонтники, монтажники, 
слесари газового оборудования. От-
дел кадров: 24-52-92, ул. Электро-
сети, 19.

*ООО «Санаторий «Юбилейный» 
примет на постоянную работу в 
лечебно-оздоровительный ком-
плекс: акушерку, врача-педиатра, 
врача-физиотерапевта, фельдшера, 
медицинскую сестру по физиоте-
рапии. Доставка на работу – слу-
жебным транспортом. Т.: 8(34772) 
30222, 8 (34772) 30176.

*Оператор автоматической ли-
нии по производству шлакоблока. 
Подсобные рабочие. Т.: 8-919-400-
70-37, 58-03-01.

*Оператор бетоно-растворного 
узла. Т.: 8-951-244-18-42, 58-03-01.

*Водители автобетоносмесителя. 
Т.: 8-909-748-39-90, 58-03-01.

*Предприятие примет на посто-
янную работу электромонтера. Об-
ращаться по т. 8 902-601-85-87.

*Уборщик территории с опытом 
работы с триммером для покоса 
травы. Т.: 8-968-117-10-95, 58-03-
01.

*Монтажники наружных трубо-
проводов. Т. 8-904-974-94-76.

*Учетчик (инертные материа-
лы). Т. 58-03-01.

*Опытный пекарь и кондитер. 
З/п от 28000 руб. Т. 8-982-273-
73-85.

*Кухонный рабочий с опытом. 
З/п от 18000 р. Т. 8-982-273-73-85.

*Грузчики. Смена до 850 р. Т.: 49-
01-46, 49-01-47.

*Водитель на «ГАЗель». Т. 49-01-
46, 49-01-47.

*Плотник. Т.: 49-01-46, 49-01-47.
*Продавец в магазин «Семена». Т. 

8-963-476-46-46.
*Для работы на территории ПАО 

«ММК» – слесари-ремонтники, 
электрогазосварщики, мастера по 
ремонту мех. и энергооборудова-
ния с опытом работы. Т. 55-01-84.

*Уборщики (цы) в «Магнит». Т. 
8-952-509-39-22.

*Сортировщики вторсырья. Зар-
плата 15000 р. График работы 2/2, 
официально. Водитель категории 
С, з/п 25000 р. Т.: 8-912-804-04-95, 
8-902-894-81-74.

Надежду Дмитриевну БулахоВу, антонину Ва-
сильевну ВаСильеВу, Владимира Тимофеевича 
ЖураВлеВа, Сергея александровича Крыло-
Ва, Галину андреевну КуЗьмичеВу, Эльмиру 
Васильевну СерГиеНКо, Татьяну Григорьевну 
ТереБилКиНу, Наталью Федоровну череНКоВу 
– с юбилеем!

Желаем вам, наши дорогие ветераны, здоровья, 
благополучия, долгих лет жизни.

Администрация, профком и совет ветеранов  
центральной лаборатории контроля

Концерт

марию Фарапоновну СерГиеНКо, Надежду 
александровну СТахееВу, Николая Демьяновича 
маКСимеНКо, Николая хамитовича мухоТья-
НоВа, любовь александровну КуКуй, Сарию 
мурзахановну ГиНияТуллиНу, Нину Николаев-
ну маКароВу – с юбилеем!

Желаем вам здоровья, счастья, благополучия, от-
личного настроения и всего самого наилучшего.

Администрация, профком, совет ветеранов 
дробильно-обжигового цеха



Путевые очерки в рубрике 
«Вокруг света» не только 
расширяют кругозор, но, 
бывает, побуждают читате-
лей высказать иную, от-
личную от авторской точку 
зрения на менталитет стра-
ны, народа, уровень жиз-
ненного комфорта в чужом 
государстве. Впечатления, 
безусловно, разнятся. Одно 
дело увидеть парадную 
сторону, другое – наблюдать 
жизнь не из окна туристи-
ческого автобуса, а изнутри, 
окунувшись в повседнев-
ную жизнь. Лишь пожив 
на чужбине годок-другой, 
почувствуешь плюсы и ми-
нусы иного мироустройства. 
Почти уверена, человек 
возвращается на родину 
горячим патриотом. С таким 
настроением несколько лет 
назад вернулась из Амери-
ки. Схожие чувства были у 
моей однокурсницы Ната-
льи, кровные родственни-
ки которой несколько лет 
живут в Канаде. Дочь Маша 
и две маленькие внучки 
волею случая оказались 
в крупнейшем канадском 
городе Торонто. 

Наталья – учитель с большой 
буквы, и о системе образования 
в Канаде знает не понаслышке: 
внучки учатся в школе. Интересно 
сравнить, сопоставить, увидеть не-
дочёты и достижения педагогики 
в другой стране. Разговор шёл не 
только о школе, но и о высочайшей 
конкуренции на рынке труда, заоб-
лачных налогах, трудностях жизни 
в стране, вошедшей в топ-десятку 
самых комфортных стран мира. 

– Наталья, как дочь оказалась 
в Торонто? 

– Работала в Эмиратах, вышла 
замуж. Супруг, выходец из Ирака, 
мечтал о Канаде. Купили трёх-
комнатную квартиру, но жизнь 
не сложилась. Развелись. Дочь с 
детьми осталась в Торонто. Она 
преподает в колледже английский 
язык студентам-иностранцам. В 
прошлом году в школу пошла млад-
шая внучка. Обучение в начальной 
школе начинается с четырёх лет. 
В стране очень  разветвлённая 
система среднего образования: 
есть католическая, частная, фран-
цузская, общественная, или паблик 
скул, и ряд других школ, которые 
учат детей по индивидуальным 
программам. Самая престижная – 
паблик скул. Она бесплатная, но 
именно в паблик скул работают 
лучшие учителя с самой высокой 
зарплатой и приличным социаль-
ным парашютом. В других школах 
платят меньше, но там и программа 
иная: больше каникул.

– Требования в высших учеб-
ных заведениях, думаю, стан-
дартные? В противном случае, 
как дети поступают в вузы при 
столь разных программах?  

– Есть экзамены, подобные на-
шему ЕГЭ. Но не каждый ученик 
дойдёт до уровня хай-скул – аналог 
наших выпускных классов. Дети, в 
основном, оканчивают мидл-скул и 
идут в колледжи. Среднее образо-
вание, как и высшее, только плат-
ное. Правда, очень распространены 
гранты, но получить привилегию 
очень сложно. Образование не 
усреднённое, как у нас, а избира-
тельное. Например, ученик уверен, 
что изучил базовые основы курса 
по русскому языку и способен сдать 
экзамен. Сдаёт, получает сертифи-
кат, а потом может повышать свой 
уровень знаний. Сертификат дей-
ствителен в течение определённо-
го времени. В такой системе есть 
рациональное зерно. Допустим, 
ученик успешен в гуманитарных 

науках, зачем ему убивать время 
на изучение математики? Он может 
сдать экзамен на минимальное 
знание математического курса, а 
затем углублённо изучать избран-
ный предмет и каждый раз сдавать 
экзамен на более высокий уровень, 
пока не приблизится к баллу, ко-
торый требуется для поступления 
в вуз. То есть, многоступенчатая 
система экзаменов позволяет и 
детям, и родителям изначально 
профориентироваться, приближа-
ясь к заветным 100 балам, чтобы 
получить грант на обучение. Под-
черкну, система грантирования 
очень развита в Канаде. Правда, 
отличается особенностями. Дочь 
выиграла грант на получение 
магистерского диплома. Но грант 
– это лишь беспроцентный кредит 
на  образование. Человек может, не 
отвлекаясь на заработок, спокойно 
заниматься наукой. Впрочем, часть 
денег после обучения он обязан 
вернуть. 

– Как и чему учат детей в на-
чальной школе?

 – Система дошкольного образо-
вания очень консервативна и не ме-
нялась с конца 40-х годов прошлого 
столетия. Видела эту программу, 
которая представляет собой до-
вольно внушительный талмуд. 
Вроде всё по уму: есть и физическое, 
и коммуникационное, и интел-
лектуальное развитие. Сравнивая, 
скажу, что у нас – горе от ума: много 
мудрёного, много проверок, все-
возможных нормативов. У них всё 
проще. Например, у нас расписано, 
сколько умывальников полагается 
на определённое число детей. Мне 
стало плохо, когда увидела, что в 
детсадовской группе на 25 человек 
стоит один умывальник и один 
унитаз! Но для них это нормально. В 
детсадах нет второй обуви. Грязища 
невозможная, но никто не болеет 
дизентерией. Родители приходят и 
всю «соляную» грязь (дороги зимой 
посыпают солью) тащат в помеще-
ние. Однако они по этому поводу не 
заморачиваются. 

– Может, потому что мало чи-
новников? Надзорные органы и 
те, кто присвоил себе эти функ-
ции, во время проверки учрежде-
ний считают своим долгом найти 
хоть какой-нибудь недостаток в 
работе. 

– Да, у нас надзор возведён в осо-
бый ранг. В Канаде в этом плане 
проще. Поначалу это смущает, но 
со временем привыкаешь. И так не 
только в садиках, но и в больницах. 
По сравнению с их медучрежде-
ниями наши больницы просто 
стерильные. 

– Может, стоит найти золотую 
середину? Вспомнила случай, 
возмутивший до глубины души. 
В одном из травмпунктов врач 
заставил человека надевать ба-
хилы. Чтобы натянуть пластико-
вые тапки, бедолаге с «гипсовой» 
ногой пришлось встать на коле-
ни. Возвратимся к содержанию 
образования. Что понравилось?

– Активное чтение. Любовь к 
книге прививают с детского сада. 
Приводишь ребёнка в группу, а 
воспитатель уже читает книгу си-
дящим на полу ребятишкам. 

–  Так пол грязный. 
– На грязном и сидят. Возвра-

щаясь из школы, старшая внучка 
каждый вечер приносила из би-
блиотеки книжку. Издания очень 
качественные: крупные буквы, 
понятный, доступный для ребёнка 
текст. В Канаде – школа радости: 
домашних заданий практически 
нет. Заменяют интенсивную учёбу 
книги. Если ребёнок не умеет чи-
тать, родители обязаны донести 
содержание и проанализировать 
с ребёнком текст. Вопросы есть в 
конце текста. Книги читают на бу-
мажных носителях. Есть гаджеты, 
интерактивные доски, но электро-
ника не в приоритете. По сути, 
технические новинки в учебном 
процессе ничего не меняют. 

Понравилось, что много внима-
ния уделяют труду, учат работать 
руками, прививают знания о при-
роде. Например, сажают семечко, 
поливают, наблюдают на ростом. 
Активно составляют гербарии.  И 
у нас это есть, но порой задания 
доводят до абсурда. Листики, как 
правило, собирают родители. Они 
же до часу ночи решают задачки 
про землекопов или выполняют 
задания по музыке. Там образова-
тельный процесс построен таким 
образом, что ребёнок в состоянии 
сам выполнить задания. Например, 
в течение недели решить 15 при-
меров. Но, кровь из носу, обязан 
каждый день читать маленькую, 
тоненькую книжку. 

Во время урока в классе с 22 
учениками находятся учитель и 
два помощника. Помощники, как 
правило, волонтёры. Это движе-
ние очень развито в стране. Они 
помогают учителю кормить детей 
во время перемены. Завтраки дети 
приносят из дома. Эта забота лежит 
на родителях. Как и выработка у 
детей элементарных умений, при-
вычек и знаний. Была у внучки 
проблема: не могла различить 
правый и левый ботинок. Попро-
сили воспитателя подсказать 
малышке, если наденет неверно. В 
ответ услышали, мол, это ваши про-
блемы, вы обязаны научить дитя. 
И слова не скажут, если ребёнок 
перед едой не вымыл руки – опять 
же родительский «прокол». 

Детсады работают с девяти утра 
до шести вечера. Если опоздали 
вовремя забрать, включается счёт-
чик. Плата за пребывание очень 
высокая, примерно тысяча долла-
ров, но если заработок невысокий, 
то имеешь право на субсидию. При-
близительно 600–700 долларов 
оплатит государство. Требования 
жесткие: опоздал с документами, 
значит, льготу не получишь. По-
пытаешься обмануть – выявят, 
обяжут вернуть, оштрафуют да ещё 
и к ответственности привлекут. 

Первоклашки кушают в соседнем 
классе, а старшие – на улице. На 
переменке притулятся со своими 
ланч-боксами  где-нибудь на лавоч-
ке и едят. В классе занимаются не-
сколько групп, разных по возрасту 
и видам деятельности. Допустим, 
четырехлетний ребёнок не усвоил 
курса, значит, второгодник и будет 
проходить заново. 

В Канаде, стране эмигрантов, 
учатся дети-билингвы, для кото-
рых английский язык не родной. 
В школу они приходят с разным 
уровнем знания языка, но учат всех 
вместе. Считается, что в смешан-
ном классе дети быстрое выучат 
язык. Не сказала бы. Внучка загово-
рила по-английски через полгода.  
Дифференцированного препода-
вания нет. Ребята, не усвоившие 
язык, замыкаются, отстраняются. 
Способных, талантливых детей 
«усредняют», подводя под стан-
дарт. Полагают, что одарённые 
пробьются сами. 

В школе культивируют здоровый 
образ жизни, подвижные игры. 

Программы минимизированы, 
ориентированы на то, чтобы об-
разовать представителей среднего 
класса. Сравнение не в нашу поль-
зу: высоко подняли планку инфор-
мативности: много теории, которая 
мало поверяется практикой. 

– Вспомнила выводы социоло-
гов, в которых западные учёные 
определяли уровень знаний 
российского и американского 
учеников. Вывод вынесли в за-
головок: Иван знает больше, 
чем Джон. 

– Теория – наш плюс, но и минус 
одновременно. Надо найти золо-
тую середину. 

– Как обстоят дела в вузах, 
колледжах?  

– Заканчивается учебный год 
у дочери. Она преподаёт англий-
ский язык в колледже, где учатся 
иностранцы. Нагрузка – 20 часов 
в неделю. Расстраивает неопреде-
лённость: она не знает, где будет 
работать в следующем учебном 
году. Маша обязана уйти, освобо-
див место другому соискателю. 
Даже верх педагогического ис-
кусства не даёт никому шансов 
надеяться, что комиссия оставит 
успешного педагога. Маша –  не-
штатный преподаватель. Таких, 
как она, в колледже 85 процентов, 
что даёт возможность манипули-
ровать людьми. Может, перейдёт 
в другой колледж, может, повезёт 
и возьмут в университет.  Штатные 
работники колледжей и вузов – 
класс привилегированный, имею-
щий шикарные льготы, дорогие 
медстраховки. Как правило, это 
потомки мигрантов в третьем по-
колении. 

– Как обстоит дело со взят-
ками? 

– Не могу сказать, подтвержде-
ний не видела, но скрытое вымо-
гательство под видом благотво-
рительности приветствуют везде, 
начиная с детсадов и заканчивая 
управляющими компаниями сфе-
ры ЖКХ. Распространены скрытые 
поборы, например, продажа на 
школьной ярмарке кексиков, пи-
рожков, поделок. Нередко можно 
прочесть объявления: мол, вы 
можете пожертвовать на премии 
для работников, учителей и вос-
питателей. 

Продолжение следует.

  Ирина Коротких
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Эмигрантская гавань в Торонто
Плюсы и минусы иноземного мироустройства узнаешь,  
прожив на чужбине несколько лет 

Торонто
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16 Калейдоскоп

Календарь «ММ»

17 Апреля 
Среда

18 Апреля 
Четверг

Восх. 5.18.
Зах. 19.41.
Долгота 
дня 14.22.

Дата: День ветеранов органов внутренних дел и вну-
тренних войск МВД России (8 лет).

Слово дня: Тест-драйв – пробная поездка для оценки 
качества автомобиля.

Совет дня: Сосредоточьте внимание на семье и домаш-
них хлопотах.

Восх.  5.21.
Зах. 19.39.
Долгота 
дня 14.17.

Экран

magmetall.ru (16+)  magmetall74  magmetall74  magmetall74

Ещё бы: в этой психологиче-
ской драме на фоне солнца и 
водяных бликов снимались 
признанные идолы красоты и 
таланта Роми Шнайдер и Ален 
Делон.

Они играют благополучную буржуаз-
ную пару, нежащуюся у бассейна в жару. 
С появлением давнего друга в исполне-
нии Мориса Роне дуэт превращается в 
классический любовный треугольник. 
Но очень скоро пара остаётся снова 
вдвоём, а полиция констатирует, что 
гость погиб при сомнительных обстоя-
тельствах.

В душевных бурях, пережитых во-
круг бассейна шестьдесят лет назад, но 
не потерявших актуальности, завтра 
после сеанса в кинотеатре с джазовой 
душой будут разбираться завсегдатаи 
киноклуба P. S. Несомненно, они отметят 
особую искренность в игре Делона и 
Шнайдер, хотя к тому времени период их 
романических отношений уже миновал 
и каждый из бывших любовников жил 

своей жизнью. У Роми к этому времени 
только родился сын, кинокарьера по 
разным причинам не ладилась, но по 
лучезарной улыбке и кажущейся лёг-
кости в отношении к жизни об этом не 
догадаешься – на то она и мастер. Может, 
именно поэтому с «Бассейна» профес-
сиональная судьба актрисы словно по-
лучила новый импульс, да и с Делоном 
она будет сниматься ещё не раз. 

Однако пройдёт всего полтора десяти-
летия – и актёр будет признаваться, что 
не любит пересматривать этот фильм: 
радость совместного творчества с еди-
номышленниками навсегда омрачилась 
их ранним уходом. Морис Роне, построив 
блестящую актёрскую и режиссёрскую 
карьеру, скончался от рака, до последних 
дней избегая сообщать родным о страш-
ном диагнозе. Икона стиля и гранд-дама 
французского кино Роми Шнайдер 
всего на год пережила сына, погибшего 
подростком из-за несчастного случая. 
Она умерла в своей квартире при невы-
ясненных обстоятельствах, что до сих 
пор позволяет трактовать её уход и как 
естественную смерть, и как самоубий-

ство: в дань уважения к примадонне 
вскрытие не проводилось.

Особое отношение Алена Делона 
к «Бассейну» усиливается тем, что у 
картины есть предшественник, в кото-
ром снимались все трое – Делон, Роне 
и Шнайдер: «На ярком солнце» (16+). 
Правда, в нём у Шнайдера лишь эпи-
зодическая роль, но противостояние 
персонажей Делона и Роне, а также 
привязка сюжета к солнечному мор-
скому пейзажу многим напоминает 
соперничество мужчин в «Бассейне». 
И – рождает жаркие споры о разнице 
в мотивах поведения героев, воплоще-
нии образов на экране и заложенных в 
картину идеях. 

Обострённый психологизм фильма 
1969 года и высокая зрительская оценка 
подталкивают режиссёров наших дней 
к переосмыслению темы преступления 
на любовной почве и последующего 
наказания, но ремейки «Бассейн» Фран-
суа Озона 2003 года (16+) и «Большой 
всплеск» Луки Гуаданьино 2015 года 
(18+) не превзошли оригинал.

 Алла Каньшина

Плавать нельзя тонуть
«Бассейн» Жака Дере 1969 года (16+) стал классикой  
не только французского, но и мирового кинематографа

Кроссворд

Дата: Всемирный день радиолюбителя. Ледовое по-
боище (777 лет). Международный день памятников и 
исторических мест (35 лет).

Слово дня: Мейнстрим – преобладающее направление 
в какой-либо области.

Совет дня: Дружно беритесь с родственниками за со-
вместные дела и успешно их решайте.

Это интересно. Про кроссворды
Кроссворд, что с английского означает пересечение 

слов, – игра, в которой необходимо угадать слова по их 
определению. Слова «пересекаются» друг 
с другом, образуя сетку кроссворда. 
Миллионы людей всех возрастов 
ежедневно решают головоломки. 
По мнению исследователей, раз-
гадывание кроссвордов развивает 
эрудицию, память, усидчивость. 
У молодых людей такое занятие 
способствует развитию мышления, 
а у людей старшего возраста – со-
хранению активности мыслительных 
процессов.

Эта игра известна ещё с древности. Исследователям 
встречались находки, похожие на кроссворд, датирован-
ные ещё в 1–4 вв. н. э. В частности, во время раскопок, 
производимых в Помпеях, была обнаружена головоломка, 
удивительно напоминающая современный кроссворд, 
которую учёные датировали 79 годом н. э.

Однако пик популярности кроссвордов пришёлся на 
время развития газетно-журнального дела. Ведь в каж-
дом издании существует развлекательная страничка или 
колонка, вот там-то и начали опубликовывать первые 
кроссворды и не прогадали. Первый кроссворд, опублико-
ванный в воскресном номере газеты «Уордл» 21 декабря 
1913 года, составил житель Нью-Йорка Артур Винни. Эта 
дата официально считается временем рождения первого 
кроссворда и занесена в Книгу рекордов Гиннеса.

Самый первый в России кроссворд был напечатан в 
Ленинграде 2 декабря 1925 года в литературном журнале 
«Резец», № 48. А на 2013 год зарегистрировано уже более 
специализированных 400 печатных изданий, публикую-
щих кроссворды и головоломки (как словесные, так и 
цифровые) различной степени сложности. Со временем 
кроссворды перекочевали и в Интернет, где обрели новую 
жизнь. В декабре 2000 года был создан 3D-Спейсворд 
(трёхмерный пространственный кроссворд).

По горизонтали: 3. Патриарх нашего кино, 
отказавшийся когда-то пойти в депутаты. 8. 
Проверка смирения. 9. Кто из друзей велико-
го Петрарки утверждал, что Лауру следует 
понимать только как аллегорический образ? 
10. На памятнике Петру I перед Михайлов-
ским замком начертано «Прадеду – ...». 11. 
Что целыми днями пьёт Недолеченная Дама 
из Тибидохса? 14. С каким городком связана 
немецкая провокация, развязавшая руки 
вермахту к началу второй мировой войны? 
15. Литературный кумир Жан-Поля Сартра. 
17. Что делает нас нетерпимыми к неудаче? 
19. «Порядочный человек, делая …, обяза-
тельно испытывает угрызения совести». 20. 
Кто великий город основал, а своего брата 
прикончил? 23. Игра с метательным уклоном. 
24. Живописная эмблема вечности в виде 
змеи. 26. Крохотная птица, чьё сердце обычно 
бьётся с частотой 600 раз в минуту. 27. Левые 
доходы официанта.

По вертикали: 1. Из чего сделана волшеб-
ная палочка Гарри Поттера? 2. О какой марке 
пива уже больше полвека спорят чешская 
государственная пивоваренная компания 
с американским концерном? 4. Что ведёт 
педагог? 5. Кто в поликлинике пациентов 
принимает? 6. «Тебе ... еды, а им – платить по 
счёту» (из мультфильма «Лесная братва»). 7. 
Дело импортёра. 9. Магазин модных штучек. 
12. «Театральная архитектура». 13. «Музы-
кальный текст». 16. Праздник в НУИНУ из 
телефильма «Чародеи». 18. Лачуга наоборот. 
19. Прощальный ... теплохода. 21. Военное 
событие, случившееся в 1973 году в Чили. 22. 
Какой напиток обвиняют в смерти Оноре де 
Бальзака? 25. «В каждом стебельке есть...».

«Театральная 
архитектура»

Ответы на кроссворд
По горизонтали: 3. Булдаков. 8. Искус. 9. Боккаччо. 10. Правнук. 11. Йод. 14. 

Глейвиц. 15. Ренар. 17. Успех. 19. Гадость. 20. Ромул. 23. Дартс. 24. Уроборос. 
26. Колибри. 27. Чаевые.

По вертикали: 1. Остролист. 2. «Будвайзер». 4. Урок. 5. Доктор. 6. Куча. 7. 
Ввоз. 9. Бутик. 12. Декорация. 13. Партитура. 16. Бал. 18. Хоромы. 19. Гудок. 
21. Путч. 22. Кофе. 25. Сок.


